

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MORA, 3, 5 y 7

AÑO XXIV
NUMERO 7276

PALMA DE MALLORCA
MIÉRCOLES 22 DE MARZO 1933

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO, NUMERO 1973

Un Estado dentro de otro Estado

La doctrina política moderna estudiada en textos de comentaristas y autores contemporáneos, sienta una conclusión: los servicios públicos, las necesidades administrativas, legales, judiciales, y de policía. De tal manera que la fijación de una forma delictiva nueva corresponde al Cuerpo Legislativo, la previsión y el remedio de los males sociales compete al Estado, y el desarrollo de las actividades políticas en sus expresiones públicas — diarios, mitines, propagandas — debe ser regulado con arreglo a los postulados constitucionales por los medios que el Estado tiene a su disposición.

Lo que no admite la doctrina política es la intrusión de un Estado — o estadoide — dentro del Estado puro y constitucional. Lo que no es admisible es que las indicaciones de una fuerza política o social sean el guión por el cual deban regularse las libertades públicas, ni que el Poder escriba al dictado de una organización.

Desde hace ya varios años, se ha introducido en España la moda de resolver los conflictos por la acción directa. Esta es predicada y propugnada día tras día por ciertos sectores de opinión. Y esta acción directa es anatematizada — de palabra — por otros sectores políticos: la U. G. T., por ejemplo, cifra todas sus esperanzas en los medios legales, y rechaza los medios violentos de la C. N. T.; pero llega un caso determinado, y la U. G. T. actúa igual que su contrincante, e incrustada como está en el Poder, logra que los medios de la acción directa se transformen en medidas gubernamentales idénticas. No hay necesidad de citar casos ni ejemplos.

¿Qué explicación puede darse a tal conducta?

Una: que, a pesar de la repugnancia que parece inspirar el procedimiento fascista a nuestros socialistas, en el fondo, ellos son los primeros fascistas, los primeros que — con olvido de los postulados de la Constitución que votaron — niegan el pan y la sal a ciertas doctrinas, mientras que se ven impotentes en la lucha contra los otros procedimientos de acción directa de los sectores obreristas desengañados de las promesas del socialismo. Esa es la verdad: la revelación de que las fuerzas socialistas españolas temen horrorosamente a la acción directa y para contrarrestarla no encuentran otro medio expedito que burlarse del Código Político que ellos mismos propugnaron y dieron al país.

Mal camino es el que emprende el socialismo. Mal camino, porque sentará funestos precedentes y porque le privará de toda reclamación el día en que otra fuerza gobernante rijá los destinos españoles.

Si sinceramente se cree — en las esferas más acercadas al Gobierno — en la necesidad de europeizar España en el sentido de quitar violencia a las luchas políticas, lo primero que debiera hacerse es dar la sensación de que se amparaban todos los derechos de los ciudadanos, fueren los que fueren sus creos políticos, y de esta manera haber aumentado la confianza en la legalidad, incrementando así la vida normal del país.

Ahora, los que fían en lograr las reivindicaciones por una vía legal, necesitan hacer diariamente un esfuerzo para no dejarse arrastrar por el pesimismo, producto de la contemplación de los modos políticos nuevos.

El Socialismo — musa inspiradora del Gobierno actual — sabe que si hubiera libertad absoluta para la propaganda de las doctrinas contrarias a su ideario, su tinglado se vendría abajo.

Por esto forcejea. Fien las fuerzas de derecha una vez más y a pesar de todo, en la lucha legal, en la propaganda y en las urnas.

Ayer se cayó una torre...

DESDE NUEVA YORK

"Buy American,"

Las represalias contra Europa después de la negativa casi colectiva de las potencias a satisfacer sus deudas no se han hecho esperar. A los pocos días, la prensa Hearst, que como es sabido abarca una gran parte de los diarios de gran circulación en el país, ha iniciado una furiosa campaña contra los productos europeos. De modo especial *New York Evening Journal* y *New York American* son los que se distinguen en la vanguardia de esta lucha. Algunos diarios tratan de velar el objetivo principal de su campaña, diciendo que los productos norteamericanos se hallan estancados en los "stocks" y que, ya que no hallan adecuada salida hacia Europa, es preciso colocarlos en el país cerrando las puertas a todo producto exótico. Todo esto es verdad, pero no lo es menos que esa medida de salvación ha sido aplicada con mayor energía desde hace dos meses.

Como obedeciendo a una misma consigna, se ha creado en los Estados Unidos distintas agrupaciones que tienen por objeto estimular a los compradores a que declaren el boicot económico a toda mercancía que no proceda del país. En Washington existe la Liga "Buy Uncle Sam's" de propagandistas de los productos norteamericanos. En Nueva York, el Comité "Citizens' association for America first" o Asociación de ciudadanos por América lo primero persigue el mismo ideal proteccionista. Pero todas las propagandas palidecen ante el diluvio

de artículos nacidos en la poderosa prensa Hearst, quien emulando los famosos catorce punto wilsonianos, ha lanzado también por los cuatro horizontes de Estados Unidos sus 11 puntos proteccionistas, que exponemos brevemente: "Comprar y vender americano. Ver a América sobre todas las cosas; guardar el dinero americano en América y dar trabajo exclusivamente a los obreros americanos. Gravar con enormes tarifas aduaneras los artículos fabricados en países extranjeros reducidos a la miseria por cambios depreciados, a fin de conservar el nivel de vida americana; guardar nuestros mercados para nuestras industrias y proveer de trabajo a nuestros propios ciudadanos. Estimular la reciprocidad panamericana empleando primarias materias panamericanas, abriendo los mercados de América del Norte y del Sur a nuestras manufacturas y dando así trabajo a nuestros parados. Desarrollar nuestra marina mercante para servir nuestro comercio en tiempo de paz y doblar nuestra flota de guerra en caso de hostilidades. Construir y armar navios dando trabajo a los parados. Estimular asimismo a nuestra aviación para que propague estas ideas por todo el país y estrechar nuestros vínculos económicos con Sudamérica".

Este enérgico ideario es extendido profusamente por todo el país gracias a millones y millones de hojas que salen de las prensas de William R. Hearst. El punto de vista de esos periódicos envuelve una idea poco generosa, por

representar un agudo delirio de proteccionismo, pero también implica una idea inconscientemente suicida y de fatales consecuencias para los mismos que hoy creen defender sus intereses. El "buy american" ("compre V. productos americanos") contribuirá a agravar en gran medida la guerra económica, creando una frontera a sladora que estrangulará indefectiblemente al propio país que con tan absurdo proceder pretende salvar su economía. No está el enemigo de América en el continente europeo, como lo demuestra claramente Samuel Bythe en el *Saturday Evening Post*; el enemigo está más allá del Pacífico, donde, escribe un obrero japonés se contenta con un salario de 45 céntimos de yen (unas seis pesetas) y hay obreros que ganan un jornal de 24 céntimos (tres pesetas). De aquí resulta que los artículos japoneses cuestan menos caros a pesar del transporte de derechos de aduanas, que los norteamericanos. Pero esto no parece pesar mucho en el ánimo de Mr. Hearst y sus secuaces, quienes, atentos a lo que más directamente les interesa, proceden sólo contra los morosos países europeos. Esto se llama jugar con armas de dos filos, que lo mismo pueden herir al adversario que al que las maneja.

Lewis B. PROUD.

(Prohibida la reproducción).

PANORAMA

Un discurso a la Nación Europea



Pero es que existe acaso la Nación Europea? Por un lapso de tiempo fué un hecho en la Edad Media la Cristiandad,

concepto a que se alude implícitamente cada vez que se habla de unidad moral de Europa, o de los Estados Unidos de Europa que fueron, en sus últimos años, el sueño de Briand. De todas maneras, nada impide dirigir, en el plano espiritual, discursos a un ente de razón, si tales parlamentos han de contribuir con sus razones a dar forma a una idea y aún mejor al hecho que pudiera informar, que buena falta está haciendo en el mundo de nuestros días. Mr. Julien Benda, autor del sonado libro *La Trahison des clercs*, que tantas discusiones levantó cuando su aparición hace tres años, es el autor de este "Discurso a la Nación Europea" aparecido en los tres primeros números de este año de la *Nouvelle Revue Française*. Todo el discurso es un fervoroso alegato en favor de la mencionada unidad moral de Europa, como nación superior del espíritu y patria intelectual, actuando con fuerza centripeta y unificadora, por encima del movimiento centrifugo, desintegrador, de los exclusivismos nacionalistas de los diversos Estados. En un ambiente internacional en que tantos factores de discordia se sienten fermentar de nuevo, y al que se vé cuanto le cuesta entrar por el camino de la paz — de una paz que no es tan sólo ausencia de guerra, — en este viejo mundo, todas las voces levantadas en favor de la primacía del espíritu libertador, factores de paz, elevándose por encima de la esclavitud de los intereses materiales, han de ser por fuerza bienvenidas vengas de donde viniere.

Benda no es nuestro. Por no serlo, tal vez precisamente, ha de ser más grato recoger en su discurso pasajes como la invitación a los maestros a enseñar a sus alumnos "a venerar a la Iglesia por haber trabajado tanto tiempo en evitar que lo espiritual degenerase en lo nacional". Y más abajo, texto particularmente interesante hoy a ojos españoles, cuando dice: "Honrad la orden de los Jesuitas cuando, en plena guerra de los Treinta años, entre el estremecimiento naciente de los orgullos nacionales, su general manda a sus colegas: no digamos nosotros: mi patria; Dejemos de hablar un lenguaje bárbaro. Cuando en la misma época, y hacía ya cien años, su plan de estudios imponía el latín en los cursos, en la correspondencia, en la conversación; cuando aún en el si-

glo XVIII, enseñan en latín las lenguas nacionales; cuando, algunos años antes de la Revolución y de la furia de las nacionalidades, se hacen reír por el gobierno de Austria por ignorar la ortografía alemana". "Educad a vuestros escolares en el respeto de las humanidades, tal como las han comprendido los Jesuitas, los *studia humanitatis*, el estudio de lo esencialmente humano".

Cuando amenaza nuevamente, suscitado por el acerbamiento de encontrados nacionalismos, el espectro terrorífico de un nuevo conflicto armado, son más de agradecer todas las voces excitando a la solidaridad y hermandad de toda la humanidad. Y es agradable oír, citar y retraer el ejemplo de los grandes oráculos de nuestra fe: "Cuando el apóstol exclama: "Ya no hay más Griego, ni Judío, ni Escita, sino Cristo en todas las cosas, no es

que quiera decir que estas diferencias nacionales han dejado de existir; es que entiende que los hombres han de esforzarse por sentirse en una región de sí mismos donde aquellas diferencias desaparecen". Otras cosas pudieran citarse del discurso de M. Benda; otras pudieran discutirse y serán seguramente discutidas. Vaya sólo esta imprecisión a los que le alegan, dice, el poder de absorción, inmenso, del Estado moderno: "Devolved, exclama, al César lo que es del César, con todo lo que esta palabra significa, es decir, juzgando al César y despreciándole. Imitad los antiguos cristianos que hicieron saltar al Estado antiguo, no rehusando la aceptación de sus leyes, sino rehusando aceptar sus dioses, y concentrando sobre sus templos el desprecio del universo".

Bajo el signo hitleriano

"Entre el ingenuo entusiasmo de los jóvenes que adornan su solapa con el brillante níquel de la cruz hitleriana y la honda y reflexiva transformación de la vida que profesa el régimen italiano, hay cómodo espacio para meditar,"

De unos días a esta parte se han vendido en Madrid más de un millar de cruces hitlerianas, que lucen en el pecho de muchachos y muchachas. Por estos mismos días, un profesor de la Universidad de Roma, Mario Chini, ha disertado en Madrid, y creo va a disertar en Barcelona, sobre la renovación total de la vida de Italia traída por el fascismo. Y el profesor Chini, en apoyo de su tesis, exponía la reforma docente fascista, la concepción de la cultura propia del fascismo, las reconstituciones de obras clásicas emprendidas bajo la égida del Duce, las manifestaciones artísticas que brotan al calor de la nueva vida y se nutren de la nueva savia.

Entre el ingenuo entusiasmo de los jóvenes que adornan su solapa con el brillante níquel de la cruz hitleriana y la honda y reflexiva transformación de la vida que profesa el régimen italiano, hay cómodo espacio para meditar. ¿Puede darse un movimiento de verdadero carácter fascista, sin un claro, consciente y arraigado pensamiento renovador? Puede haber renovación sin una transformación espiritual, de raíz pedagógica, cuyas bases estén en el dominio de la cultura y de la enseñanza?

He aquí el problema fundamental que debe dar por resuelto todo movimiento mimético de la revolución Mussolini. No basta profesar teorías antidemocráticas referentes a la caducidad del sufragio universal y del parlamentarismo; no basta declararse partidario de radicales medidas de justicia social; es necesario, además, tener concepto claro de los fundamentos morales que se quieren dar a la vida del pueblo, y disponer de arrestos suficientes para colocar esos fundamentos en una obra escolar que arranque de la escuela la llegada a la Universidad y en vuelva en sus esfuercios todas las instituciones de la cultura. Si esto falta, los golpes de Estado fracasan, y las medidas de gobierno más sabias se agostan sin dar fruto.

En la defensa que José Antonio Primo de Rivera hizo ante el tribunal de las responsabilidades políticas de la dictadura, hay un capítulo magistral que encierra toda la clave de un hecho histórico que se ha discutido mucho y se seguirá discutiendo. ¿Por qué fracasó la dictadura? El joven Marqués de Estella habla de los intelectuales, y reconoce que por incompreensión ante la obra del dictador, se divorcian de él, le declaran la guerra y consiguientemente, los intelectuales pierden la gran ocasión de haber salvado a España; pero el Dictador, no es menos verdad, la pierde también y se pierde a sí mismo. Esto es el ejemplo de una revolución derechista sin contenido intelectual. Ejemplo contrario, el de Mussolini.

"La más fascista de las reformas fascistas, "llamó el Duce a la reforma de la enseñanza". Instauratio magna ab imis fundamentis", la llamó su autor inmediato Juan Gentile. ¿Y por qué? ¿Tan originales tan no vistas eran las medidas dictadas por el ministro de Mussolini? Nada de esto. El mismo Gentile declaró en el Senado, en su discurso del 5 de Febrero de 1925, que "no había inventado nada, y que se había servido de los estudios y de las conclusiones de Comisiones precedentes, nombradas para la reforma de la enseñanza". Y entonces ¿dónde estaba la gran transformación desde los primeros cimientos? Estaba en el espíritu, en el pensamiento, en la levadura nueva que iba a fermentar y dar nuevo ser a la masa muerta de decretos, reglamentos, ordenanzas, circulares, y todo el aparato pedagógico-administrativo. Esa levadura informativa era ésta: *Patria y tradición italiana*. Dentro de la tradición italiana iba incluido, en lugar primordialísimo el elemento *Iglesia Católica*.

Pronto el Estado fascista pudo estar seguro de que toda la enseñanza oficial y no oficial, desde el último hospicio de huérfanos hasta la más ilustre Universidad, vibraban acodadamente ante estas palabras: Patria y tradición. Y las conciencias virgenes de toda la juventud italiana abandonaron los moldes del agnosticismo laico, de la neutralidad antipatriótica, y se vaciaron en los nuevos troqueles de la concepción fascista de la vida. Unos años de tensión, de vigilancia, de severidad con el profesorado rebelde, y el triunfo de la revolución estaría asegurado.

Pocos años van pasados, y ya el profesor Chini nos habla del nuevo arte italiano, porque hasta las regones del Arte alcanzan las influencias transformadoras. Es que la semilla sembrada en el terreno de la educación es la única que produce frutos. Yo no creeré en la eficacia de esas cruces níqueladas que empiezan a adornar el pecho de la juventud española, si bajo cada una no está guardada la semilla de una reforma análoga a la de Mussolini.

Miguel HERRERO GARCIA
(Prohibida la reproducción).

Otro asunto de espionaje

París. — "L'Intransigeant" publica un despacho de Niza, según el cual se ha descubierto un nuevo asunto de espionaje en los arsenales del grupo marítimo.

Varios individuos italianos que tra bajaban en Flautos, cerca de Bolleno habían tomado croquis que interesan a la defensa nacional.

Hoy mismo se disponían a regresar a Italia.

Han sido detenidos y se hallan con victos y confesos.

INFORMACION LOCAL

DE LA DIPUTACION

Sesión de la Comisión Gestora del 14 de marzo

Con asistencia de todos los señores Gestores se reunió bajo la presidencia del señor Juliá la Comisión Gestora de la Diputación.

Se dió cuenta de un oficio de la Presidencia del Tribunal de lo Contencioso administrativo acompañando testimonio de la sentencia dictada en el recurso deducido por don Joaquín Rovira Truyols como legítimo representante de su hijo menor don Felipe, contra acuerdo de esta Comisión resolviendo un concurso para proveer plazas de Auxiliares técnico-administrativos y por virtud de cuya sentencia se desestima el recurso.

Se aprobaron varios expedientes de trámite de la Sección de Vías y Obras y del Negociado de Beneficencia.

Se acordó confirmar el correctivo de días de descuento impuesto por el Director del Hospital a un Sirviente por faltas en el servicio.

Se dió cuenta y quedó la Comisión enterada de un oficio del señor Cónsul General de los Estados Unidos de América en Barcelona en el que manifiesta que la petición de esta Comisión Gestora sobre el establecimiento de un Agente Consular en Palma, ha sido remitida al Departamento de Estado en Washington para su información si bien considera de su deber añadir que de momento las circunstancias no son propicias para la creación de dicha Agencia.

Se acordó autorizar varias reparaciones en la Casa provincial de la Infancia.

Se acordó prorrogar hasta el día 20 de abril próximo la cobranza en pago voluntario del impuesto de cédulas personales.

Se acordó — lamentándolo la Comisión por no existir crédito disponible en el presupuesto — no acceder a lo solicitado por los alumnos de la Escuela de Comercio de Palma y por la Sociedad F. C. Constancia de Inca, pidiendo subvenciones, los primeros para un viaje de estudio y el último para un viaje deportivo a la península.

Vistos los antecedentes relativos a la petición del Consejo de Administración del Patrimonio de la República sobre la conveniencia de destinar la casa que en el Palacio de la Almudaina ocupó la Administración del que fue Real Patrimonio, a Archivo General, se acordó contribuir con 2.500 pesetas mitad del alquiler anual de la casa que ha de dedicarse a Archivo.

Al propio tiempo se acordó interesar la pronta venida del Arquitecto del Ministerio de Instrucción Pública a efectos de que, una vez formado el proyecto de obras y conocido el importe de las mismas, pueda la Diputación fijar, de acuerdo con el Ayuntamiento de Palma la cantidad con que contribuirá a sufragarlas.

Se acordó hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por los fallecimientos de don José Durán Mayorqueno de las oficinas centrales y de don Miguel Ripoll, Practicante del Hospital.

A propuesta del señor Juliá se acordó encargar la redacción del presupuesto y pliego de condiciones, para contratar las obras de reparación del camino vecinal de Muro por los Marjales al Mar.

A propuesta también del señor Juliá se acordó que entretanto se estudia la organización definitiva del servicio de guardia en el Manicomio lo presten interinamente y en comisión los Médicos Internos recientemente nombrados con destino en el Hospital, turnando con los del referido Manicomio.

Se acordó se designara una comisión integrada por los señores Fernández Crespi Darder y Tuduri para que se entrevistase con el Excmo. y Rdo. señor Arzobispo, Obispo de esta Diócesis para tratar varios asuntos relacionados con el Culto de la Iglesia del Hospital y de la Casa d'Educaio i Asistencia Social.

Visitó al Presidente de la Diputación señor Juliá, don David Loth Tesorero de la entidad extranjera Palma Theatre Guild entregándole la cantidad de trescientas pesetas en concepto de donativo para la suscripción pro-Radium, que corresponden de lo recaudado en la función recientemente

celebrada por dicha entidad en el Salón Mallorca.

El señor Juliá agradeció vivamente el donativo procedente de los extranjeros residentes en Palma que con piadoso ejemplo, colaboran en esta obra enaminada al alivio de los pacientes pobres.

Almacenes "Casa Roca,"
Lonjeta 53. — Teléfono 2423.
Exposición perfumes "Myrurgia".

Fomento del Turismo
Exención al Entföhrch del Torrent de Parcís

El próximo domingo, día 20, se celebrará esta interesante excursión aprovechando el sendero construido por el Fomento del Turismo, y recientemente mejorado en su parte próxima al Entföhrch.

Para mayor comodidad de los excursionistas se irá en autocar hasta la Fuente de Escorca, haciendo a pie, sólo el trozo de Escorca al Torrente de Parcís, y regreso.

Se saldrá del local social a las 7.45 en autocar.
Comida individual.
Inscripciones hasta el medio día, del sábado en el local social, Borne, 34. Teléfono, 2216.

BOLETIN RELIGIOSO

HOY, DIA 22
San Ambrosio de Sena, obispo y confesor. Ayuto.

CUARENTA HORAS
Empiezan en la iglesia del Convento de Santa María Magdalena dedicadas a Nuestra Señora de la Misericordia, y en sufragio de varios difuntos.

Por la tarde, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, meditación ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

JUEVES, DIA 23
San José de Oriol, confesor
CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia del Convento de Santa María Magdalena dedicadas a Nuestra Señora de la Misericordia, y en sufragio de varios difuntos.

Exposición a las seis y tres cuartos celebrándose misas de siete a ocho y media.

A las ocho misa cantada.
Por la tarde, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, meditación ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES
En la iglesia de la Merced, a las siete y media Misa de Comunión general para los Jueves Eucarísticos.

Por la noche, rezo del Santo Rosario, Vía Crucis y solemne Hora Santa de Reparación.

VISITA
A Nuestra Señora de la Soledad en las Miñonas.

Salida de la escuadra inglesa

Sólo quedan en la bahía cuatro buques.

Ayer, por la mañana, salieron para Inglaterra, tres acorazados.

Por la tarde, salieron los buques auxiliares, una flotilla de cruceros y el portaviones "Glorious".

También se dirigen directamente hacia Inglaterra.

Los restantes buques ingleses anclados en nuestra bahía, permanecerán en ella hasta el día 24 saliendo para Inglaterra.

Sólo quedan bues en nuestra bahía cuatro buques de guerra ingleses.

Hoy se podrá visitar los buques de la Marina Real inglesa, surtos en nuestras aguas los acorazados "Revenge" y "Royal Oak", desde la una hasta las seis de la tarde.

Mañana, jueves, se podrá visitar, a las mismas horas, el "Revenge" y pasado mañana, viernes, el "Royal Oak".

Queda también el portaviones "Courageous".

GOBIERNO CIVIL

El señor Gobernador nos dijo que había multado con veinticinco pesetas un individuo que vendía folletos pornográficos. Castigará a quienes falten por dicho concepto. Lo aplaudimos.

Con motivo del trabajo que pesa sobre este Gobierno Civil, desde la semana próxima, el señor Gobernador sólo recibirá al público los lunes, miércoles y viernes a las horas acostumbradas.

LA FILADORA
Sastrería a medida
Ropas hechas para Caballero

DEL MAR

MOVIMIENTO DE BUQUES

Ayer llegó, procedente de Cabrera, el vapor "Bellver".
Anoche salió, para Tarragona, la motonave "Ciudad de Alicante".

Anoche también salieron los correos "Ciudad de Barcelona", para la ciudad condal y "Ciudadela" para Ciudadela.

Ayer fué despachado para Ibiza, el velero "Antonio Matutes".

Próxima visita de la escuadra alemana

La efectuará el mes de abril.
Según informes recogidos de persona autorizada, para últimos del próximo mes de abril o primeros de mayo visitará nuestra bahía una parte de la Escuadra de Alemania.

El proyectado viaje a Mallorca es en plan de instrucción.
Parte de los buques de guerra alemanes, que serán alrededor de unos veinte, unos fondearán en Palma y otros en la bahía de Pollensa.

Escuela Normal del Magisterio Primario de Baleares

En cumplimiento de las disposiciones vigentes, durante todo el mes de abril venidero, en sus días hábiles y de 11 a 1 de la mañana, quedará abierta en este Centro, la matrícula de asignaturas para los alumnos de enseñanza, no Oficial, correspondientes a los planes de estudios del Magisterio, de 30 agosto de 1914 y del Preparatorio, de 29 septiembre de 1931, que aspiren a dar validez académica a los estudios hechos libremente. Dicha matrícula puede hacerse por cursos completos o por asignaturas, siempre que no excedan de tres asignaturas, en este último caso, debiendo abonar en el primero 25 pesetas por derechos de matrícula, más 5 por derechos de examen, todo ello en papel de pagos al Estado, acompañada de dos timbres móviles de 0.25 pesetas, más otro para cada papeleta de examen, y uno para el resguardo.

Cuando la matrícula sea de algunas asignaturas correspondientes a un grupo, y no excedan de tres, se satisfarán como derechos, 8 pesetas en papel de Pagos al Estado, para cada una de ellas, y 5 por derechos de examen del respectivo curso. Además, añadirán al matricularse un sello de 0.50 pesetas de la Protección de Huérfanos del Magisterio Nacional.

Imprenta y Librería de GUASP
— CASA FUNDADA EN 1579 —
MOREY, 6 y 8 — PALMA DE MALLORCA

Se imprimen toda clase de trabajos tipográficos con esmero y prontitud a una o varias tintas
Alegorías y dibujos expofesos para trabajos comerciales, artísticos y de reclamo
Trabajos con xilografías (estilo antiguo) hasta lo más perfecto en gusto modernista
Impresión de folletos, revistas, catálogos, etc., etc.,

de ellas, y 5 por derechos de examen del respectivo curso. Además, añadirán al matricularse un sello de 0.50 pesetas de la Protección de Huérfanos del Magisterio Nacional.

A la solicitud de matrícula deberá acompañarse la cédula personal que será devuelta en el acto una vez practicada la debida anotación.

V. B. El Director accidental. — Gabriel Viñas Morant.
Palma 17 de marzo de 1933.
La Secretaria, María Villalonga.

Próxima visita del paquebote francés "De Grasse,"

El día 29 del corriente mes llegará a Palma el hermoso paquebote francés "De Grasse", de la importante "Compagnie Generale Transatlantique".

A bordo de dicho buque, que honra a la Compañía a que pertenece, se ofrecerá un almuerzo el expresado día a la una de la tarde.

El celoso cónsul de Francia en esta ciudad, nuestro distinguido amigo M. Louis Mougin, ha tenido la atención de invitarnos al acto, en nombre propio y en el del comandante de dicho paquebote.

Lo agradecemos.

"Unión de Derechas,"

Conferencia de don Antonio Palanas.

El pasado lunes, por la noche, en el centro de Unión de Derechas de Santa Catalina, tuvo lugar la primera conferencia del ciclo anunciado, y que se irá desarrollando todos los lunes a las ocho de la noche.

Esta primera corrió a cargo del Secretario de la entidad de Palma, don Antonio Palanas, quien desarrolló el tema "Prelación de la Iglesia en las cuestiones sociales".

Agudió al acto gran número de socios de aquella barriada, resultando el local verdaderamente incapaz.

El conferenciante fué largamente aplaudido después de haber sido religiosamente escuchado.

El señor Marqués del Verger, que presidió la reunión pronunció también breve parlamento, poniendo de relieve el concepto de igualdad y fraternidad que sustenta a la Unión de Derechas.

Terminó el acto con breves palabras del Vicepresidente don Pascual Tomás que se congratuló de la numerosa asistencia y agradeció la visita de los miembros de la entidad de Palma.

Casal Catalá

El catedrático del Institut de segona ensenyansa d'aquesta capital, don Josep Sans, donará una conferencia el proper divendres, día 24, a les set de la vetlla, baix el tema "Fenòmens òptics de l'atmosfera".

La conferencia será pronunciada al local del Casal Catalá, carrer de Zagrana, 18 i 20 i's facilitará l'accés als aimants d'aquets actes culturals.

Muchacho al agua

Anoche, cerca de la Delegación Marítima, un muchacho de 13 años, llamado Francisco Pujol, resbaló, sobre un saco cayendo al mar.

A sus gritos acudió el joven mozo de etierda Francisco Moreno, quien, al ver el peligro en que se hallaba, se echó rápidamente al agua, consiguiendo salvarlo, cuando empezaban los síntomas de asfixia.

Fuó trasladado a la Casa de Socorro donde se le curó.

NOTAS DE SOCIEDAD

De viaje
Anoche, a bordo de la motonave "Ciudad de Barcelona", embarcaron para la ciudad condal, don Sebastián Ginard, don José Picó, don Jacobo Surreda, don Guillermo Vadell y don Bernardino Seguí.

En el vapor "Ciudadela" salieron anoche, para Ciudadela, don Esteban Miralles y don Pedro Gelabert.

Anoche salió, para Barcelona de paso para Madrid, el diputado a Cortes don Francisco Carreas Reura.

Despidieronle los concejales señores Darder, Tejada y Jofre.

Esta mañana, en la motonave "Ciudad de Palma", han llegado de Barcelona, don Juan Albertí, don José Mar-

sal y señora, don Gabriel Gual, don Francisco Querrero, don José Ventalló y señora y don José Musella.

Llegó, procedente de Madrid y Barcelona, el notario de esta ciudad don Nicasio Pou, señora y hermana.

Ha sido ascendido a la categoría de Administrador y destinado a ocupar la plaza de Jefe de la Aduana de Mahón, el oficial del Cuerpo Técnico de Aduanas don Pedro Porcel.

Le felicitamos.
Peticion de mano
Por don Leopoldo Ordinas y para su hijo, ha sido pedida la mano de la señorita Josefa Bosch.

La boda se celebrará en esta primavera.
Bautizo
Anoche se efectuó en la Catedral Basílica el bautizo de un precioso niño hijo de los conortes don Jaime Taronji Segura y doña María Teresa Cortés Terrasa.

Verificó la ceremonia el Rdo. don Jaime Llinás, siendo padrinos don Antonio Forteza y doña Josefa Terrasa.

Al nuevo vástago se le impusieron los nombres de Miguel Humberto.

Robos

Juan Ferragut Frau denunció, a la Benemérita de Palma, que, en la noche del 17 al 18 del actual, penetraron ladrones en su casa, calle de Luis Salvador, llevándose dos relojes de oro, 70 pesetas en plata y prendas de vestir, valorado todo en 215 pesetas.

Se practican pesquisas para descubrir a los autores del robo.

La misma noche, en la calle de la Casa del Pueblo, se cometió otro robo en una carpintería, propiedad de Rafael Jaume.

Los ladrones deserrajaron los cajones del escritorio llevándose 19 pesetas en plata.

La señorita Liselate Burghard, de nacionalidad alemana, denunció, en el Cuartel de la Benemérita de El Terrero, que en su casa de la calle de Santa Rita, 25, habían penetrado ladrones, llevándose dos pulseras de oro, una sortija de platino y un medallón, valorado todo en 1.400 pesetas.

El ladrón, o ladrones, penetraron por una ventana que dá al bosque de Bellver.

Se practican investigaciones para el descubrimiento de los ladrones.

Cruz Roja de Santa Catalina

Servicios gratuitos prestados por los facultativos que a continuación se expresan durante el año 1932, en el Consultorio de esta Institución.

Don Rafael Vanrell Grimaux. — Garganta, Nariz y Oídos. — 450 curas, 3 operaciones y 4 curas por accidentes.

Don Juan Quadreny Torres. — Medicina general. — 500 consultas de ellos 300 a la infancia; y 2 curas por accidentes.

Don Juan Rosselló y Llompart. — Medicina general. — 1802 consultas 16 curas y 8 por accidentes.

Don Vicente Sergio de Orbaneja. — Infancia: 399 consultas.

Don Juan Casas Llompart. — Ginecología y Obstetricia. 298 curas y 2 por accidentes.

Don Bernardo Calvet Ramon. — Oculista: 281 curas.

Practicante-Comadrona: D. Catalina Xamena Parets. — 725 curas por accidentes, 151 inyecciones y 12 vacunaciones.

Practicante, don Jorge Felani Carbonell. — 160 curas por accidentes, 19 inyecciones y una vacunación.

Practicante, don Pedro J. Bosch y Castillo. — 32 curas por accidentes, 19 inyecciones y una vacunación.

SUETOS Y NOTICIAS

Concejaloría
La Junta Directiva del Colegio Profesional Mercantil tiene convocado a sus asociados a la Junta general extraordinaria, que se celebrará el próximo día 23 de los corrientes a las 20 horas en primera convocatoria y a las 20.30 horas en segunda al objeto de proceder al nombramiento de Presidente y Vice-presidente.

De las Islas

En La Puebla se inaugura el local de "Unión de Derechas," y en Montuiri la "Unión de Derechas Femenina,"—Loable iniciativa de "Derecha Social," de Villafranca

MALLORCA

DE LA PUEBLA

Reforma de un camino
 Con la nueva apisonadora de reciente adquisición, se está poniendo en buenas condiciones y con general satisfacción del vecindario, el camino que conduce hacia los terrenos de "San Marcial" y de la Albufera, uno de los caminos más transitados por nuestros campesinos y que más lo necesitaban. Como, según el plano municipal debe tener de anchura de 7 m. cumplieron en algunos puntos ha tenido que ser ensanchada cerca de un metro por esta causa ha desaparecido el antiguo y vetusto álamo de "Cañal de Cortés", parte de una caseta de campo, probablemente tendrán que desaparecer algunos ruedos de noria, si no en su totalidad, al menos en parte considerable. El Honor Jaime Pons y Caró (a) Corma es el encargado por la Alcaldía para llevar a cabo dicha reforma.

La novena de San José
 A los sermones predicados, en preparación a la solemne fiesta de San José ha asistido muy notable concurrencia, hasta llenar por completo nuestro templo parroquial, y para una profesión de fe más espléndida, participándose todos de pie y con acompañamiento de órgano, al final de la función, cantaban, todas las noches el Credo de Romeu.

Inauguración del local de "Unión de Derechas"
 El domingo próximo pasado, por la tarde, se inauguró solemnemente, el local social de la "Unión de Derechas" resultando el amplio salón totalmente incapaz para las muchas personas deseadas de tomar parte y que se vieron precisadas a quedar fuera.

A dicha inauguración asistieron el Presidente de la Unión de Derechas de Palma, señor Marqués del Verger; el señor Nicolau presidente de la "Unión Derechas" de Inca; el abogado señor Juan de Setmenat; y el abogado don Gabriel Cortés.

El Presidente de la Junta local dió la bienvenida a dichos señores manifestando el objeto del acto que se iba a celebrar con la mayor atención y completo orden y el motivo de haber invitado a dichos señores para ser ilustres por ellos ya que nosotros —dijimos— somos jóvenes inexpertos y como quien camina a oscuras necesitamos que se nos instruya y se nos señale los peligros y orientaciones por el nuevo camino que vamos a emprender.

El señor don Luis Zaforteza pronunció breves palabras para transmitir a todos y especialmente a la Junta Directiva un saludo más cordial y entrañable en nombre de la Unión de Derechas de Palma.

A continuación usó de la palabra el señor Nicolau de Montaner quien aludiendo a unas palabras del Presidente local dijo que no caminaban ciertamente a oscuras quienes estaban presididos en aquel salón por el cuadro de los Sagrados Corazones de Jesús y de María quienes con sus altísimas enseñanzas y preclaros ejemplos son la luz del mundo y la salvación de la Humanidad.

Continuó ponderando las temibles y peligrosas consecuencias de la escuela laica y el anarquismo fruto de perniciosa que dará, en su día, dentro de la familia y dentro del orden social.

Después habló el señor don Francisco Juan de Setmenat quien hizo un acertado parangón entre los tiempos actuales y el tiempo de la reconquista, recordando que así como unos pocos españoles, bajo la dirección de don Pelayo en Covadonga y con la visible protección del cielo libertaron a nuestra nación del secular y odioso dominio de la Morisma, y así también hoy unos pocos españoles, a Dios rogando y con el mazo dando, liberarán con su valentía, con su fe y con su constancia, a la España de nuestros días, del sectarismo político que la tiraniza. Hizo mención de los planes persecutorios contra las Congregaciones religiosas y recordó cómo los personajes históricos como Cristóbal Colón y Hernán Cortés alcanzaron sus laureles y victorias apoyados y acompañados de frailes o religiosos quienes con su cruz han hecho más

conquistas para España que los mismos conquistadores con su espada. Finalmente el abogado don Gabriel Cortés trató extensamente de la reforma agraria, abogando por ella pero no en el sentido socializante que se le quiere dar, sino en el sentido católico abogando por la creación de bancos agrícolas en favor de los campesinos abominando de la burocracia oficial, y del estatismo monopolizador. Todos los oradores estuvieron muy elocuentes y fueron muy aplaudidos, quedando los concurrentes sumamente complacidos, y a quienes al final, se les obsequió con pastas, licores, habanos y hojitas de propaganda.

Accidente
 El día 19 del corriente en la calle Mayor, a las tres y media de la tarde ocurrió un choque de un auto contra una bicicleta guiada por el joven aspirante al Magisterio Cristóbal Bannasar Gost, de 18 años de edad domiciliado en la calle de San Jaime número 10.

Fue auxiliado inmediatamente en el lugar del suceso, por el facultativo D. José Bannasar, apreciándole lesiones en la pierna derecha. Practicada su cura fué conducido en el mismo coche a su domicilio. Su estado es leve.

Le deseamos pronto restablecimiento.

Corresponsal.
 La Puebla, 21 de marzo.

DE VILAFRANCA DE BONANY

Fallecimiento
 Ayer, y rodeada de los suyos, entregó su alma a Dios la bondadosa señora D. Francisca Alcover y Sureda, madre política del dignísimo señor Juez Municipal de esta villa don Juan Santandreu Gaya.

La finada deja en ésta una estela de simpatías y afecto que supo granjearse debido a sus altas prendas de dama cristianísima y extremadamente amable, aun en el corto lapso de tiempo que pudimos admirarla.

A la conducción de la extinta al cementerio acudió un gran número de personas de toda posición social, ávidas de testimoniar a sus deudos el aprecio en que es tenida entre los villafrañeses la familia Santandreu-Llinás.

Pasado mañana, martes, debe celebrarse en nuestra Parroquia solemne funeral, que seguramente se verá muy concurrido.

Descanse en paz el alma de la bondadosa señora, y a la par que suplicamos a nuestros lectores una oración reiteramos a sus familiares y en especial a sus hermanos el Rdo. don Miguel Alcover, y don Andrés, don José y don Martín, a sus hijos doña María y don Juan ya citados, y a su nieto nuestro apreciable amigo don Juan nuestro sentidísimo pésame.

Digno de elogio
 Es objeto de generales elogios la actuación de nuestra sociedad "Derecha Social", en cuyo seno se ha constituido un Comité para dar trabajo a los socios jornaleros fijos de él y a base de un repartimiento entre los socios propietarios. Lleva funcionando varios meses y van ya invertidos varios centenares de jornales llevando el pan a unas familias necesitadas, y con el pan el bello ejemplo de la caridad cristiana.

Lleva entregados además la Sociedad cuantiosos donativos en metálico y en especies a buen número de enfermos pobres.

Corresponsal.
 Villafranca, 19 marzo 1933.

DE MONTUIRI

Se constituye la "Unión de Derechas Femeninas de Montuiri"

El domingo pasado, día 19, tuvo lugar en esta villa y en la señorial mansión de "San Rafel Mas" el acto de constitución de la nueva entidad "Unión de Derechas Femeninas de Montuiri".

Dicha sociedad, como ya su nombre indica, es una reunión de las secciones femeninas de los tres partidos derechistas existentes en Montuiri y cuyo sociodad se declara por el momento autónoma, sin que ello quiera decir que en momento oportuno no preste su cooperación a las entidades derechistas de Mallorca, siempre que en su programa figure la defensa de la Religión, de la Familia, del Trabajo, etc.

Reunidas unas 300 afiliadas, usó de la palabra doña Carmen Vanrell, alma y sostén de dicha Sociedad, la que hizo la presentación de las oradoras que en dicho acto debían hablar. Fueron éstas, doña Catalina Sampol doña María Garau y la señorita María Ferrando, que fueron muy plaudidas, sobre todo la última quien demostró poseer cualidades extraordinarias para la oratoria.

Por último, y ante la insistencia de las reunidas, se levantó a hablar la señora Vanrell de Marqués, conocida pro pagandista de derechas, quien en senda improvisación alentó a nuestras herederas a luchar por los ideales a todas las comúnes, explicó detalladamente la labor de los actuales ministros, haciendo hincapié en la del señor Ministro de Instrucción Pública comparando lo que será la escuela laica y única con la que se da ahora en los establecimientos religiosos; rectificó las cifras lanzadas por uno de los oradores en un mitin de izquierdas celebrado la noche anterior, al que no le importaba añadir unos céntimos inventarlas, con tal de desprestigiar al régimen anterior, y en fin entusiasmó a la concurrencia que premió con una prolongada ovación su magnífica peroración.

Fue recibido con un aplauso entusiasta la noticia, dada también por la señora Vanrell, de que se gestionaba la venida a ésta de los señores Aleón y Buades (don Andrés) para dirigirles la palabra.

Una vez obsequiada todas las concurrentes con café, galletas y licores, se dirigieron en grupos al local de la entidad a fin de hombres, donde se acababa de instalar una magnífica radio-gramola, y donde se hacían vivos comentarios sobre el éxito alcanzado. También se comentaba muy favorablemente el auge que últimamente van tomando las entidades derechistas de este pueblo. Felicitamos a las organizadoras del simpático acto celebrado y deseamos que sigan ganando adeptos para nuestra causa como hasta ahora.

Montuiri, 20 de marzo de 1933.

DE SINEU

Festividad de San José

En los tiempos presentes, cuando parece que el laicismo quiere imperar en lo más íntimo de los pueblos y ciudades de nuestra España, y aun de nuestra católica Mallorca, Sineu se distingue por su catolicismo, su adhesión y amor a la Santa Iglesia Católica, como lo demuestra la solemnisísima fiesta que en honor del Patriarca San José se celebró en nuestro templo parroquial.

La Capilla del Santo aparecía adornada con una multitud de flores y macetas de variados matices, alumbrada por una multitud de bombillas eléctricas.

A las siete, hubo misa de Comunión general por todos los devotos del Santo Patriarca.

A las diez, misa solemne, siendo el celebrante el Rdo. don José Caldentey, Vicario, y asistido de los Rdos. señores don Pedro Barceló y Arnaldo Ramon de diácono y subdiácono respectivamente. Por varios elementos afectos a la Congregación Mariana, se cantó la Misa del Santísimo Sacramento a tres voces del Maestro Ribera Miró. Ocupó la cátedra del Espíritu Santo el Reverendo don Andrés Casellas, Pbro., quien con su elocuencia que le caracteriza nos hizo ver a San José en los tres aspectos siguientes: 1.º Poder que ejerce San José en los cielos. 2.º Poder que ejerce sobre los hombres. 3.º Poder que ejerce sobre los moribundos.

A las cuatro hubo vísperas solemnes y como segunda procesión que resultó lucidísima por las principales calles de la población, siendo llevada en andas la simpática imagen de San José siendo presidida por los mismos Rdos. señores que oficiaron por la mañana.

Por la noche, conclusión del septenario y sermón cuaresmal por el mismo orador.

A estos cultos asistió una gran concurrencia y esto demuestra una vez más la devoción que los sineuenses profesan al Patriarca San José.

Que San José bendiga a todo el pueblo de Sineu y en particular al clero parroquial y a su capillero don Sebastián Carbonell, a quien le felicitamos por su entusiasmo y esplendor en estos solemnes cultos.

Sineu, 20 de marzo.

DE BINISALEM

F. C. Buñola, 2; C. D. Binisalem, 4. El domingo último tuvo lugar un encuentro amistoso entre dichos equipos en esta de Binisalem.

El partido empezó a las cuatro de la tarde actuando de árbitro L. Ladaria socio de dicho club. Los equipos se alinearon de la siguiente forma:

Buñola. — Brunet, Rosselló, Quetglas, Borrars, Castell, Riera, Morey, Brunet II, Moreno, Amengual y Nadal.

Binisalem. — Pascual Pons, Martí, Sureda, Alorda II, Torrens, Moya, Pizá, Alorda I, Bibiloni y Salas.

Efectuado el saque por los del Buñola, éstos efectuaron desde un principio arranques peligrosos, teniendo que intervenir Pascual en uno de los primeros. Los locales, con saque defensivo de reserva, motivaron numerosas intervenciones de su guardameta, en los pedidos arranques de los visitantes los cuales pararon por una falta un pelotista Alorda, recogió Bibiloni rematando a la red el primer goal de la tarde.

Efectuado nuevamente el saque con el entusiasmo siempre mayor, vuelven los locales a avanzar y un fuerte tiro de Alorda perforó por segunda vez, el marco de Brunet.

Al tercer saque cambia ya la situación, impulsados por fuertes bríos los "blanquiazules" llevan el esférico hasta la meta del equipo local, donde se arma una melé a la que puso fin un penalty; lo tiró Moreno, en forma casi imparables.

Pasados unos minutos, y después de disputarse unos a otros lo pelota, vuelven los azules a efectuar un avance por el ala derecha una combinación de Pizá, recogida por Alorda, consiguió el tercer goal con el que da fin al primer tiempo, con el resultado de 3 a 1 a favor de los locales.

Hasta este momento podemos decir que la delantera local efectuó un buen juego lo que hizo en la segunda parte, línea de medios, antes al contrario, Pascual siempre bien. Los del Buñola todos jugaron acertadísimo.

Empieza el segundo tiempo y los locales vuelven a efectuar una arrancada muy peligrosa ocasionando un penalty que Alorda introdujo en la meta.

En un corner contra el Binisalem, Pons intenta rematar fuerte, con tan mala fortuna que introduce el balón en el marco de los suyos; éste fué el segundo goal del Buñola.

Al final del partido tiráronse varios corners contra el Binisalem y estando ya la pelota en kik un jugador del Buñola nervioso, al ver la mala puntería de Pascual al que derriba al suelo lo que motivó alguna efervescencia en los ánimos que calmó la intervención de los miembros de la directiva.

Corresponsal.
 Binisalem, 21 de marzo.

Un discurso pesimista de Oliveira Salazar

Estamos en vísperas de un desmoronamiento económico general.

Lisboa, 16. — En el Centro de la Unión Nacional el presidente del Gobierno dió su anunciada conferencia sobre los conceptos económicos de la nueva Constitución. Asistió el Gobierno, la directiva de la Unión Nacional y Comisiones de numerosas entidades.

El discurso del Jefe del Gobierno ha sido radiado a todo el país. Empezó el doctor Salazar diciendo que estamos en la hora inmediata a la caída del dólar, y a poco más de un año de la caída de la libra, y probablemente en vísperas de un desmoronamiento de casi todo lo que aún aparenta estar en pie.

Se ocupa de la crisis y dice que hay una crisis más grave que la crisis de la moneda, del cambio, del crédito y de la Hacienda pública; es la crisis del pensamiento económico; esto es de los principios informadores de la vida económica. Dice que se ha adulterado el concepto de la riqueza en cuanto a su fin social se ha adulterado la noción del trabajo y de la persona del trabajador de su propia profesión se le permite que se una con otros contra el Estado, contra la Patria y contra otros obreros, estableciéndose así el eslio de clase. Se ocupa de la indiferencia económica en que el Estado ha vivido, declarándose enemigo de la nación.

Define la función social de la riqueza y del trabajo; las necesidades de la función económica de la familia y de la propiedad particular. Dice que so-

bre la unidad económica de la nación se mueve el Estado, y que éste no puede desinteresarse de lo que en este aspecto afecta a la nación. Termina diciendo que la nación se encamina por una nueva era económica, y no se puede perder su patrimonio frente a la nueva etapa bárbara que se presenta.

La Duquesa Inés
 NOVELA DE LA DUCHESA
 RAFAEL PÉREZ Y PÉREZ
 De venta: Librería "LA ESPERANZA"

Prensa de copiar
 Se desea adquirir una usada en buen estado.
 Ofertas a plaza Sta. Eulalia 10.

Obras recomendables y de actualidad

- Gibier — Objeciones contemporáneas contra la Iglesia, 2 tomos 10 pts.
 - Gibier — Objeciones contemporáneas contra la Religión, 2 tomos 10 pts.
 - Bonatto — Religión y Moral con un apéndice de la Historia de la Iglesia, en tela 10 pts.
 - Hillaire — La Religión Demostrada, 6'50 pesetas.
 - Boulangier — Manual de Apologetica, 9'50 pts.
 - Dewvier — Curso de Apologetica Cristiana, 10'00 pts.
 - Roura, Prev. — La Fe del nostre Poble, 1'50 pts.
- De venta: en la "Librería Guasp".

Fabricantes calzado

Aseguramos buena cifra venta a todos los que nos concedan representación para la región gallega en calzado de piso goma y suela Caballero y Señora.

Dirigirse a Gallén y Congost — Paseo del Triunfo 52 pral. Barcelona.

Casa Banque

Radio, Gramolas, Portátiles, Discos, Pianos y Música. Ventas al contado y a plazos.

Compro

Alhajas de oro y plata
 Dentaduras usadas
 Monedas antiguas de oro, plata y cobre
 J. MIRO
 Sindicato, 7, (al lado de la chocolatería Border).

Simon Garcés

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO
 Barcello, 15. Teléfono, 2272

Viejos agotados, sea por el trabajo, por excesos o por enfermedades recuperan su vitalidad con el Jarabe Salud. Combate la postración nerviosa; da energías a la sangre y rejuvenece rápidamente el organismo. Está aprobado por la Academia de Medicina y puede tomarse en todas las épocas del año. Al sentir cualquier manifestación de debilidad tómese inmediatamente el poderoso regenerador.

HIPOFOSFITOS SALUD



Hay personas que no toleran los purgantes. El **LAXANTE SALUD**, jamás irrita; siempre es eficaz.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

El raid Madrid-Manila: La tercera etapa la cubrió Rein Loring a 200 kilómetros por hora

El tribunal provincial contencioso administrativo de Bilbao admite el recurso contra el derribo del monumento al Sagrado Corazón de Jesús

En la sesión de las Cortes, fué aprobado el artículo cuarto de la ley de Congregaciones

Al discutirse el proyecto de ley de incompatibilidades Guerra del Río pregunta cómo es que se exceptúa a las actuales Cortes de lo que se quiere exigir a las futuras

ACTUALIDAD POLITICA

Madrid, 22 (1'00)

Declaraciones de Besteiro

Al terminar la sesión, el señor Besteiro dijo que en la sesión de esta tarde seguirá la discusión del proyecto de ley de Congregaciones religiosas las incompatibilidades, ruegos y preguntas y acaso la proposición de Sediles, pidiendo se conceda una pensión a las familias de las víctimas de Casas Viejas.

Añadió que probablemente hoy se acabará la discusión del proyecto de incompatibilidades.

La obstrucción al proyecto de Congregaciones religiosas

Interrogado el señor Martínez de Velasco, acerca de la continuación de la obstrucción al proyecto de Congregaciones, a pesar de sus declaraciones en las que se decía que se pensaba aligerar las discusiones el señor Martínez de Velasco ratificó sus declaraciones diciendo que se aligerará la discusión, no presentando enmiendas o regates al proyecto.

Añadió que sigue considerándolo monstruoso y en lo sucesivo, sólo nos levantaremos para definir la Doctrina sin someterlo a votación alguna.

Manifestaciones de Lerroux

Hablando con los periodistas el señor Lerroux dijo que en caso de no satisfacer a la minoría radical la actitud del Gobierno en el asunto de las incompatibilidades, recurrirán a todos los medios reglamentarios para oponerse, evidenciando que si el Gobierno tiene "quorum" será a merced de ostentar cargos manifestamente incompatibles gran parte de los elementos de la mayoría.

Además añadió, el Gobierno tiene que contar los votos con los dedos, y vive de precario. Yo así no gobernaré.

Luego se refirió a la posibilidad de que se retiren del Parlamento, diciendo que él nunca es partidario de tal cosa: únicamente por un manifiesto atropello se retiraría, por dos o tres días, pero no definitivamente.

Comencé mi vida política —dice— en el partido progresista y sé lo difícil que es mantener esa actitud, que si no conduce a conseguir inmediatamente el poder, significa un fracaso. Respecto a la posible retirada de las enmiendas de la minoría agraria al proyecto de Congregaciones, para facilitar el paso a proyectos que obstrucirían los radicales, declaró:

—Esa actitud equivale a tirar con honda contra el Gobierno, utilizando a la minoría radical.

Volvió a referirse a la obstrucción diciendo que seguirá por lo menos para que el Gobierno no hable ya de elecciones como cosa de precisión inmediata, y que aun se conseguirán otras cosas.

—Sí— objetó un periodista— pero siempre a base de seguir ellos gobernando.

—Gobernando hasta que dejen de gobernar, si es que a lo que hacen puede calificarse de tal cosa.

Se derivó la conversación sobre el periodismo y dijo que cuando gobierna derogará la ley de defensa, y se promulgará el estatuto de la prensa por considerar ambas cosas grandemente beneficiosas para la prensa y confianza del país.

Luego abundó en otras consideraciones anteriormente expuestas, referentes a distintos puntos políticos.

El proyecto de incompatibilidades

Hablando con los periodistas, el

miembro de la Comisión de incompatibilidades don Antonio Martín manifestó que el nuevo proyecto de incompatibilidad alcanza a los cargos de empresas privadas que están en relación con el Estado, a los Consejeros técnicos, directores generales y delegados del Gobierno en las grandes Compañías.

Botella Asensi anunció que pedirá al Gobierno, una declaración pidiendo que si se mantiene la incompatibilidad para los directores generales, se establezca también para los subalternos.

En la presidencia. — Visitas

El jefe del Gobierno recibió en su despacho del palacio de Buenavista varias visitas, y después se trasladó al Palacio Nacional, sometiendo a la firma del Presidente de la República diversos decretos.

El raid Madrid-Manila

Madrid, 22, (1'00)

EL AVIADOR REIN LORING CUBRIÓ LA TERCERA ETAPA A MAS DE 200 KILOMETROS POR HORA

El aviador español señor Rein Loring, que realiza el raid Madrid-Manila en once etapas, ha llegado a El Cairo, cubriendo la tercera etapa de su raid.

Esta etapa era Bengasi-El Cairo, 1.100 kilómetros.

El viento favorable le ha permitido desarrollar una gran velocidad práctica, cubriendo esa distancia en cinco horas y quince minutos, o sea, a una media horaria superior a los 200 kilómetros.

El señor Rein Loring se mostraba satisfecho de las condiciones atmosféricas y del buen funcionamiento del aparato que le ha permitido la máxima regularidad prevista en la tercera etapa del recorrido.

DE PROVINCIAS

BILBAO

Se admite el recurso contra el derribo del monumento al Sagrado Corazón de Jesús

Bilbao. — El Tribunal provincial contencioso administrativo ha admitido y estudia el recurso presentado por el abogado bilbaíno, don Tomás Eguizazu, contra el acuerdo del Ayuntamiento relativo al derribo del monumento al Sagrado Corazón, entendiéndose que prescribió el derecho del Municipio para declararlo lesivo.

Al escrito acompaña un informe del arquitecto señor Ibarreche, demostrando la imposibilidad de reconstruir el monumento después de demolido.

El ministro de Obras públicas. — Inauguración

Bilbao:

Anteanoche, a las nueve, llegó el ministro de Obras públicas acompañado de su hija Concha.

Se hospedaron en el hotel Carlton, donde recibió a las autoridades y representaciones de los partidos de izquierda y a la plana mayor del partido socialista.

Después de la recepción celebró una conferencia con el delegado ingeniero de la Junta de Obras del puerto, con varias comisiones y con el jefe de Obras públicas de Alava y Vizcaya.

Cenó con varios amigos en el restaurante Luciano.

Permanecerá en Bilbao hasta el miércoles a medio día, después de celebrar una reunión con las autoridades y los técnicos, para tratar del asunto de los ferroviarios.

Confirmó que se celebrará el próximo

domingo el acto político anunciado.

Ayer, por la mañana, acompañado de las autoridades y personalidades, el ministro de Obras públicas marchó en automóvil a Urgoa, para asistir a la inauguración del pantano de Ordunte.

El tiempo es espléndido, habiéndose dirigido al lugar del acto numeroso público.

A última hora de la tarde los expedicionarios regresaron a la capital.

ALMERIA

El Ayuntamiento contra el Dr. Albiñana. — Se acordó solicitar su traslado Almería:

En la sesión del Ayuntamiento, el concejal socialista señor García Alonso pidió que el doctor Albiñana fuera expulsado de Almería y que así se solicitara del ministro de la Gobernación.

Los señores Ortiz Estrella y Sánchez Moncada, radicales socialistas, se mostraron conformes con la petición.

Se opusieron los señores Villegas y Bascaña, y alegaron que no había necesidad de ello dada la lealtad de Almería.

En el público hubo manifestaciones de protesta.

Por fin se acordó solicitar del señor Casares Quiroga el traslado del doctor Albiñana a otro punto.

Este acuerdo ha causado penosa impresión.

La prensa y vecindario en general, protesta de estas maniobras entre los extremistas contra el Dr. Albiñana azuzados por algunos concejales.

Por el hotel donde se hospedaba desfiló esta mañana un gran gentío con objeto de desagraviarlo.

VALENCIA

Detención de personalidades. — Según las autoridades se habían reunido para tratar del fascio

Valencia. — Por orden del Gobernador civil se ha detenido a cinco personalidades que se hallaban reunidas con el marqués de Laconi en su domicilio para tratar, según dicen las autoridades de asuntos fascistas.

SEVILLA

Un grupo de pistoleros agredió a los obreros que trabajaban en el muelle de Tablada

Sevilla. — Un grupo de pistoleros ha agredido a los obreros que trabajaban en el muelle de Tablada.

Se ignora el número de heridos.

Se han practicado detenciones.

SEVILLA

Después de una carrera en un taxi en vez de pagar al chófer, le dispara un tiro, hirándole gravemente. — El taxi destruido por una bomba

Sevilla. — Ayer tarde, un desconocido tomó un taxi en la estación de M. Z. A., ordenando al chófer le llevara a la calle de los Dueñas número 8.

Al llegar le preguntó que le debía, al decirse el chófer, el desconocido le dijo:

—"Toma". Y en el mismo instante le disparó un tiro en el costado derecho del pecho.

Seguidamente se presentaron tres sujetos los que colocaron una bomba en el taxi, la que explotó, destruyéndolo completamente.

El chófer, en estado gravísimo, se refugió en un patio de la vecindad, cayendo al suelo, en donde pidió auxilio, sin atreverse los vecinos a salir.

Los pistoleros huyeron.

El chófer, Juan Zurita, fué entonces recogido, llevándose al equipo de urgencia en donde se le practicó gravísima operación.

Este atentado se cree relacionado con la huelga de aceituneros, pues dicho chófer llevó varias operarias esquivadas a la fábrica de la viuda de don Diego Gómez.

Al conocerse este suceso, todos los chófers de los taxis, acudieron con los coches, en manifestación, al Gobernador civil, protestando del hecho.

El gobernador les prometió remediarlo.

El coche era propiedad del herido.

BADAJOS

Labradores que invaden dehesas

Badajoz. — Dicen del pueblo de Don Benito que un numeroso grupo de labradores con 120 yuntas de mulas invadieron la dehesa de don Saturnino Soriano, roturando más de 70 hectáreas.

La Benemérita fué impotente para evitarlo.

Al regresar al pueblo los campesinos

entraron cantando el himno a la Libertad.

Hoy se ha repetido el asalto a la dehesa de Habillas.

LAS CORTES CONSTITUYENTES

Madrid, 22 (1'00)

La sesión de ayer

A las cuatro abre la sesión el señor Besteiro.

Hay desanimación en los escaños.

Se aplaza la aprobación del acta.

Se reanuda el debate sobre el proyecto de Congregaciones religiosas.

Se pone a discusión el artículo sexto.

Aizpun defiende una enmienda.

Dice que en general y especialmente el artículo que se discute, va contra la Iglesia católica, que tanto ascendiente tiene en la conciencia nacional.

Se queja de que en el preámbulo del proyecto se diga que se aspira a liquidar un pasado de intromisión infundada de la Iglesia en los distintos aspectos de la vida española, muy aliados de su poder espiritual.

Proclama la injusticia del propósito que se advierte y expone que el citado preámbulo pretende justificar las muchas lesiones que se infligen a lo largo del proyecto a los indiscutibles derechos de la Iglesia y especialmente de sus ministros, cuya cualidad ciudadana se pretende menar y zaherir de manera tan notoria como inexplicable. Esto —dice— no puede hacerse en nombre de un pretendido laicismo que no se concilia aunque muchos lo pretendan, con el pensamiento de la mayoría de los españoles, que ven limitada y perseguida en esta ley su legítima libertad de conciencia.

Se queja de que en una ley sustantiva como la de Congregaciones se establezcan sanciones que en buena lógica pertenecen al Código penal.

La proposición del orador concreta mente consiste en que el artículo sexto quede redactado en el sentido de que el Estado reconozca a los miembros de entidades que tengan jerarquía eclesiástica el derecho de personalidad y la competencia propia de su régimen interno, dejando su regulación y estatutos a las autoridades y a la Iglesia católica.

Moreno Mateo, por la comisión rechaza la enmienda.

El Ministro de Justicia dice que el señor Aizpun incurre en una puerilidad: la de pretender que en un Estado laico establezca privilegios para una doctrina religiosa determinada.

Aizpun rectifica. Dice que su criterio, como ha afirmado el Ministro de Justicia, no es pueril, pues en la Constitución alemana hay preceptos como los que el orador defiende. Termina retirando el cuerpo de su enmienda, pero no la pequeña parte que supone una adición al dictamen.

Royo Villanova retira una enmienda que tenía presentada.

Nominalmente se vota la adición del señor Aizpun, arrojando la votación 88 votos contra 7.

Como no hay número suficiente, la votación no es válida, pues no han intervenido más que 95 diputados.

Botella Asensi defiende otra enmienda al mismo artículo, pidiendo la supresión total del mismo, por entender que el sexto y el octavo son iguales.

Pide a la Comisión no haga cuestión de amor propio el mantenimiento de ninguna parte del dictamen.

Termina diciendo que él no se propone hacer una sistemática obstrucción al proyecto y no se explica cómo un Gobierno que se llame de izquierdas esté dispuesto al reconocimiento de unas jerarquías eclesiásticas, que es tanto como rectificar el espíritu laico de la República y de su Constitución.

Le contesta el Ministro de Justicia diciendo que estima necesario este artículo, que constituye una garantía más.

Se rechazan las enmiendas de Aizpun, Horn y Botella Asensi, por 105 votos contra 24, quedando aprobado el artículo sexto.

Arranz defiende un voto particular retirándolo.

Nominalmente se desechan varias enmiendas suspendiéndose la discusión de la ley de Congregaciones Religiosas.

Empieza la discusión del proyecto de incompatibilidades.

Guerra del Río pregunta cómo es que estas Cortes van a quedar exceptuadas de las incompatibilidades, cuando se intenta exigir a las futuras la aplicación de toda la ley.

Pide la modificación del artículo adicional.

Azaña intenta justificar el que no se aplique a estas Cortes, diciendo que el Gobierno mantiene el artículo.

Royo Villanova, pide que la ley de incompatibilidades empiece aplicándose a las actuales Cortes.

Ofrece pedir la excedencia de Catedrático, para continuar como Diputado.

Se retiran varios votos particulares y enmiendas al antiguo dictamen, aprobándose todo menos el artículo transitorio.

Rey Mora defiende un voto pidiendo que la ley se aplique a todas las incompatibilidades.

Se rechazan la proposición por 104 votos contra 60.

Se levantó la sesión a las 8'45.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 22 (1'30)

Desórdenes estudiantiles. — Los promovieron los alumnos de la Escuela de Comercio

Ayer, por la mañana, al entrar en clase los alumnos de la Escuela de Comercio se notó bastante efervescencia entre los mismos.

Se reunieron y examinaron el proyecto de reforma de la enseñanza universitaria.

Se mostraron disconformes con el y adoptaron el acuerdo de declararse en huelga.

Tomado este acuerdo, procedieron violentamente en su protesta rompiendo algunos bancos de las aulas y destruyendo otros muebles y enseres.

Acudió el director de la Escuela y les exhortó a que depusieran su actitud.

Los estudiantes se regaron a ello y finalmente abandonaron el local.

En manifestación se dirigieron al ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

Les salió al paso la fuerza pública y entonces los alumnos de la Escuela de Comercio nombraron una comisión que fué a ver al ministro.

El señor de los Ríos les recibió y estuvo conversando con ellos.

A la salida los comisionados dijeron a sus compañeros que habían sacado una mala impresión de su entrevista con el ministro, por lo que los estudiantes volvieron a alborotar de nuevo, reafirmando en su actitud de continuar la huelga y disolviéndose finalmente.

Tribunal, insultado

Ayer, a la salida de las dependencias del Ministerio de Obras públicas de las personas que toman parte en unas operaciones que allí se están celebrando, se formó un grupo de individuos que insultó a los miembros del Tribunal.

Intervino la fuerza pública, practicando varias detenciones.

Audiencia presidencial

El presidente de la República recibió ayer en audiencia a don Cipriano Rivas Cherif y a una comisión de la Unión de funcionarios civiles que le felicitó con motivo de su fiesta onomástica.

Las nuevas monedas republicanas de peseta y veinticinco céntimos se pondrán pronto en circulación.

El director de la fábrica de la Moneda, hablando con los periodistas acerca de las nuevas monedas de la República que han de ser puestas en circulación ha dicho lo siguiente:

"Tenemos todo preparado y dispuesto para lanzar a la circulación la moneda típica de la República.

Puede afirmarse que en un breve espacio de tiempo estos preparativos y disposiciones se habrán convertido en realidad.

Ahora bien; las nuevas monedas que se van a emitir serán solamente de una peseta y de veinticinco céntimos de valor por unidad. Aquéllas de plata y éstas, de cuproníquel.

Las de veinticinco céntimos, que al igual que las de ahora, llevan un taladro en el centro, muestran en el anverso una alegoría de la República de trabajadores; un obrero campesino y otro metalúrgico estrechándose la mano, y en el reverso el símbolo genérico del Trabajo.

Las de una peseta, que se acuñarán con la plata de las actuales, llevan grabados en la cara, la matrona de la República.

blica; en el centro del cospel, sentada, y en la cruz, el escudo de España. La matrona representativa de la República exhibía, a través de los distintos proyectos que le fueron presentados al Gobierno, en unos, la corona mural sobre la testa, y en otras, el gorro frigio. Uno y otro modelos fueron desechados.

A preguntas de un reporter, de cuanto se pondrán en circulación dichas monedas, dijo que existe el propósito de que sea a la mayor brevedad, toda vez que, como le digo, tenemos en marzo todos los requisitos necesarios. Es casi seguro que a últimos del inmediato abril se hallen ya en circulación.

Lotería Nacional

EL TERCER PREMIO EN PALMA Y EL QUINTO EN MAHON.

En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado en Madrid, han sido premiados los siguientes números:

Primer premio ha correspondido al número 28.971 despachado en MAHON Lérida y Vigo.

Segundo premio ha correspondido al número 9.133 despachado en Barcelona, Antequera y Sevilla.

Tercer premio ha correspondido al número 37.098 despachado en Las Palmas, Barcelona y PALMA.

Cuarto premio ha correspondido al número 423 despachado en Barcelona, Nerva y Paradis.

Por aproximación al primer premio los números 28.970 y 28.972.

Por aproximación al segundo premio los números 9.132 y 9.134.

Por aproximación al tercer premio los números 37.097 y 37.099.

Con quintos premios los números: 5552, despachado en MAHON, 8166, 34877, 12845, 26945, 35497, 28750, 9078, 17769, 4867, 26162, 2644, 35340, 7034, 19814.

DEGENAS Y CENTENAS

116 135 142 145 184 187 229 283 289
297 302 315 324 325 329 331 332 335
395 373 401 412 419 426 448 451 468
474 568 582 676 722 728 754 758 772
784 785 817 823 824 838 849 868 916
933 987.

MIL
043 944 953 059 061 062 092 126
128 135 179 180 184 195 199 269
297 302 337 342 348 357 406 455
635 635 647 650 653 669 674 708
712 718 729 754 768 784 787 792
809 831 854 869 884 925 943 973

DOS MIL
021 023 033 048 148 191 131 245
285 295 311 357 369 407 423 424
457 485 578 599 617 645 676 678
683 738 750 767 780 786 842 847
883 919 976 981 992

TRES MIL
000 003 006 028 048 990 091 095 111
119 152 155 243 266 279 282 302 307
319 328 330 359 427 429 461 484 489
521 531 537 552 595 616 640 654 689
704 732 743 744 792 802 823 841 920
964.

CUATRO MIL
003 017 036 098 101 130 149 379 443
460 493 526 546 587 659 715 742 766
778 819 834 855 858 918 926 972 983
999

CINCO MIL
206 014 082 283 303 320 333 384 417
430 431 432 439 445 448 462 522 530
552 573 593 549 651 653 683 685 707
741 759 782 830 836 888 872 974

SEIS MIL
023 029 075 078 083 086 097 112 129
143 200 203 209 233 248 251 284 366
351 486 492 521 563 566 609 669 676
711 721 734 739 773 780 796 801 813
815 826 920 922 931 971 974 981

SIETE MIL
016 095 182 270 286 303 338 360 362
368 440 453 459 462 468 455 495 498
519 520 532 582 593 600 622 624 628
653 703 723 725 757 783 810 852 891
917 947

OCHO MIL
008 045 140 191 204 245 261 265 297
301 307 309 340 370 388 391 393 430
477 512 540 572 592 608 669 670 673
709 724 725 744 746 761 776 851 895
931 968 976 991 996

NUEVE MIL
71 098 125 178 179 200 204 210 279
322 334 340 348 352 370 391 396 408
428 463 512 515 527 540 567 568 577
578 583 594 613 659 713 725 741 776
796 835 848 881 978 993 999

DIEZ MIL
018 046 093 108 131 136 166 168 195
227 248 264 291 309 378 381 441 446
455 479 482 492 603 648 676 686 759
804 831 867 917 941 954 962

ONCE MIL
048 063 066 067 113 161 193 199 276

BURSATILES

Madrid, 21 (22'00)

4 por 10.0 interior 65'50
4 por 100 interior. 90'90
Banco de España 520'00
4 por 100 interior estampillado 80'75
Francos 46'80
Libras 40'75
Marcos 2'84
Liras 63'35
Dólares 11'85
Coronas 35'60
Amortizable s.n impuesto 98'00
Id id con impuesto 83'40

VEINTE Y OCHO MIL

108 040 062 075 092 123 125 129 160
166 173 184 202 212 213 224 238 258
259 274 304 324 326 329 358 384 388
392 407 414 425 449 460 473 485 512
515 521 522 559 571 588 594 612 655
665 671 698 747 809 865 869 881 906
913 958 990

VEINTE Y NUEVE MIL

000 018 031 093 127 129 148 153 199
218 222 276 291 302 349 372 377 390
392 401 563 611 651 676 691 738 768
775 779 802 803 811 812 820

TREINTA MIL

020 021 035 040 055 075 096 118 170
194 205 212 329 362 367 381 421 430
460 505 550 568 574 575 591 601 626
642 643 661 667 676 716 740 745 750
755 768 788 825 841 864 870 876 900
973

TREINTA Y UN MIL

007 032 088 103 110 179 213 249 251
272 286 308 338 342 348 354 420 469
470 474 595 526 555 596 640 657 686
692 705 715 916 758 817 830 843 961
962 933 971 981 983 998

TREINTA Y DOS MIL

001 014 038 080 105 138 145 150 151
155 169 171 214 236 270 279 296 297
3375 341 364 374 379 416 485 516
522 571 578 604 613 627 633 642 787
795 839 904 930

TREINTA Y TRES MIL

055 058 085 097 101 108 132 149 181
204 205 209 251 268 281 315 335 337
341 384 400 434 502 630 651 569 701
718 720 722 789 803 805 809 831 888
922 938 987 989 991

TREINTA Y CUATRO MIL

003 012 031 045 049 073 099 100 123
124 138 212 232 242 290 234 346 362
364 410 440 458 534 541 542 546 617
735 741 764 765 777 779 792 834 838
901 902 946 947 968 982

TREINTA Y CINCO MIL

042 046 108 110 125 176 211 217 248
251 260 275 282 294 318 330 372 390
428 450 474 505 519 531 539 550 609
634 640 715 72 734 742 744 750 776
788 882 828 858 867 876 902 924 962
966 992

TREINTA Y SEIS MIL

008 038 048 087 099 116 119 132 202
205 243 325 360 377 392 433 462 467
471 453 516 525 535 572 576 612 630
640 655 694 717 749 762 789 812 819
840 888 912 931 938 988

TREINTA Y SIETE MIL

004 013 040 048 087 090 119 162 191
212 277 218 324 352 376 389 433 479
489 495 582 587 618 631 647 656 678
691 730 885 884 855 884 897 900 907
912 929 948 972

¡E'U RISTO

su persona, su mensaje sus pruebas por el P. Grandmaison, Pesetas 45.
Se vende en la "Librería Guasp"

Servicios de Correos

ENTREGA DE EMPRESAS DE MAS DE 500 GRAMOS
De 11'30 a 13'30. Los días laborables y sábados de 18 a 19'30. Los miércoles de 11 a 13.

VENTA DE SELLOS PARA EL FRANQUEO

Por la mañana. De 8'30 a 13'30.
Por la tarde. Lunes, Martes, Jueves, viernes y Sábados de 16'50 a 20'30. Los Miércoles de 15'50 a 20'30.

RECOGIDA DE CORRESPONDENCIA ORDINARIA

Buzones de las estaciones férreas. Cinco minutos antes de la salida de cada uno de los trenes correos.
Buzones del Ayuntamiento: Por la mañana, a las 13. Por la tarde, a las 20'40.
Buzones de la Administración Municipal. Media hora antes de la señalada para la salida de los correos.

ADMINISTRACION PRINCIPAL: SOLF DAD 48. SECRETARIA

De 8'30 a 13. Los días laborables.
De 8'30 a 21. Los viernes no hay servicio.

CERTIFICADOS

Lunes, de 9 a 12'30 y de 17 a 19.
Martes, Jueves, Viernes y Sábados, de 9'30 a 12'30 y de 17 a 19.
Miércoles, de 9'30 a 12'30 y de 16 a 20

GIRO POSTAL

De 9'30 a 21. Los Domingos no hay servicio.

PAQUETES POSTALES

Imposición de 9 a 11. Entrega de 5 a 18'00.
Por la tarde. Lunes, Martes y Jueves.
Los Domingos no hay servicio.

VALORES DECLARADOS

Lunes, Martes, Jueves, Viernes y Sábados de 9'30 a 12'30 y de 17 a 18'20.

LISTA DE CORREOS

Por la mañana. Todos los días de 12 a 18'30.

Desde Barcelona

El atraco diario. — El de ayer fué en un almacén de tejidos

La cuestión del aeropuerto. — Telegrama del Dr. Eckener a Maciá solicitando evite el paso doloroso de tener que retirar el nombre de Barcelona de los Itinerarios oficiales

Conferencia de Gil Robles sobre el fascismo; se mostró contrario a toda dictadura

El director general de Aduanas
Esta mañana ha llegado a Barcelona el director general de Aduanas don José Berenguer, quien estuvo poco desahogado por el administrador don Manuel Guirrez y alto personal de la pués en la Aduana de esta plaza, donde misma.

La visita del señor Berenguer está relacionada con la protesta que recientemente hicieron los dependientes de agentes de Aduanas de esta población. Siguen los atracos. — Dps desconocidos penetran en un almacén llevándose 1.300 pesetas y varios objetos

A la serie de atracos registrados en esta ciudad durante estos últimos meses se ha de añadir uno más efectuado anoche, cerca de las ocho, en uno de los sitios más céntricos de nuestra ciudad.

A esta hora, y cuando se disponían a terminar la jornada de trabajo los empleados de un almacén de tejidos de la calle de Provenza, propiedad de don Manuel Bernard, penetraron en el establecimiento dos jóvenes elegantemente vestidos, los cuales amenazando con pistolas obligaron a levantar las manos a cuan os se hallaban en el local.

Conseguido esto, mientras uno de los desconocidos continuaba apuntando con su pistola a las personas que se encontraban en la tienda, el otro dedicó, se a registrar minuciosamente los cajones de las mesas del despacho y los del mostrador.

Hecho esto, sin dejar uno de los atracadores de apuntar con la pistola, a los presentes, el otro se dedicó a registrar la americana del dueño y quitarle de la cartera 300 pesetas en billetes y la pluma estilográfica.

También a un cliente de la casa le quitaron la cartera, donde guardaba mil pesetas, la pluma estilográfica, el reloj, cadena de oro y un colgante, que es una moneda de Carlos III.

A los dependientes y a otros clientes no les registraron, por suponer que por su indumentaria tendrían poco dinero, como así manifestaron.

Terminado el saqueo los desconocidos se apoderaron de la llave de la puerta metálica del almacén dejando encerrados al propietario del establecimiento a cuantas personas se encontraban en él, emprendiendo la huida en un auto taxi que habían dejado a la puerta de la tienda y en el que les esperaban otros tres sujetos, seguramente preparados para proteger la fuga de los malhechores.

Del hecho se dio cuenta a la delegación de policía del distrito.

Los viajes del "Graff Zeppelin" y el aeropuerto catalán. — Un telegrama del Dr. Eckener

Con motivo del último acuerdo del Ayuntamiento de Barcelona anulando el proyecto de fijar en nuestra ciudad una escala regular para los viajes del "Graff Zeppelin", la Comisión Municipal del Aeropuerto nos ha remitido una nota en la que se manifiesta que el Municipio barcelonés no ha rechazado el proyecto de Aeropuerto acordado en sesión de 10 de febrero pasado, pues lo único que pasó en la última sesión, fué que la presidencia de la mencionada Comisión dió cuenta al Consistorio de la no aceptación por parte de los partidos Radical y de Liga Catalana en el seno de la Comisión de Hacienda de la fórmula propuesta por la "Esquerria de Catalunya", y por lo tanto no era posible de momento llevar a la práctica el referido anteproyecto.

Señala en la nota que no es cierto que se hayan gastado ya cerca de un millón de pesetas para la construcción del Aeropuerto, pues los técnicos aún no han entregado el proyecto que les fué solicitado y que a su entrega les serán abonados los honorarios correspondientes, según costumbre.

El Presidente de la Generalidad ha recibido el siguiente telegrama con referencia a la suspensión de las escalas en Barcelona del "Graff Zeppelin".

"Maciá. — Presidente Generalidad Cataluña, Barcelona.

Enterado oficiosamente de que a causa de la actitud de ciertos partidos políticos en el Ayuntamiento de Barcelona han surgido dificultades para la construcción de la estación de anclaje, recurrimos al espíritu universalista del Gobierno catalán que tan dignamente preside y esperamos pueda encontrar solución rápida que nos evite el paso doloroso de tener que retirar el nombre de Barcelona de los itinerarios oficiales que se han repartido ya por todo el mundo.

Constructora de Zeppelins. — Eckener."

El Gobernador civil, señor Ametlla al recibir a los periodistas les manifestó que, como ya había anunciado, esta noche saldría en el expreso para Madrid.

Aseguró que su viaje no tenía otro objeto que saludar a los miembros del Gobierno, cosa que por diversas causas no había podido realizar ahora y que estaría de regreso el próximo viernes.

Barcelona, 21 marzo.

(POR TELEGRAFO)

Barcelona, 22 (8'30)

Conferencia de Gil Robles sobre el fascismo. — A nosotros, dice, no nos asusta, a quien asusta es al Gobierno que quiere oponerse al suyo dictatorial

Anoche en el "Cine Victoria" dió el diputado señor Gil Robles su anunciada conferencia sobre el fascismo.

El cine se hallaba abarrotado de público que tributó al señor Gil Robles una entusiasta acogida.

Habló el diputado católico y jefe del partido de "Acción Popular", sobre el fascismo, manifestando que a él no le asusta esta nueva manifestación política.

A quien asusta, dijo, es al Gobierno que quiere oponerle el suyo dictatorial. Trató a continuación del movimiento fascista en Europa diciendo que nació de causas no conocidas en España, tratando, después de estas ideas.

Se mostró enemigo de toda clase de violencias las que sabe como empiezan pero no como acaban, y manifestó que en España el fascismo no tiene ambiente, pero puede prender por arbitrariedades del Gobierno que engendran siempre la violencia en los de abajo.

Nosotros, dijo, somos los únicos que podemos evitar este movimiento pues siempre nos opositamos a las dictaduras. Combatiremos el fascismo dentro de la ley.

Hablando después de la actual situación atacó la persecución religiosa.

Señaló algunos errores de los gobiernos de la Monarquía que alentaron a los elementos disolventes y pidió a todos el arrepentimiento y propósito de enmienda, no esperándolo todo del sable de un dictador, pues la labor, dijo, es de muchos años.

Terminado diciendo: Nuestra bandera que es de justicia, triunfará y a ella volverán los que se marcharon.

Al terminar su discurso fué ovacionadísimo.

DEL EXTRANJERO Y ULTIMOS TELEGRAMAS

(Véanse en la página octava)

A los que nos envían notas e informaciones

PUBLICÁNDOSE ESTE PERIÓDICO AL MEDIO DIA, ROGAMOS A LAS ENTIDADES Y PARTICULARES QUE NOS ENVIAN NOTAS E INFORMACIONES PARA SU PUBLICACION, LO HAGAN LA TARDE ANTERIOR, ANTES DE LAS SIETE, SIEMPRE QUE ELLO SEA POSIBLE A FIN DE FACILITAR LA COMPOSICION DE ORIGINALES.

Curso de Religión y Moral

Texto aprobado por la comisión de la Sagrada Congregación del Concilio.
De venta: Librería La Esperanza Sindicato, 98.

Revista de Prensa

Dolor fecundo

Propósito de la acordada demoli- ción del monumento al Sagrado Cora- zón de Bilbao. "La Gaceta del Norte" publica unas congnitantes palabras:

Harto se ha repetido que pagamos con este y con todos los males que hoy nos afligen mu- chas culpas colectivas. Ciertamente. Pero vivimos aún envuel- tos en una atmósfera de materialismo que nos hace sufrir de anemia espiri- tual, y la vida de muchos católicos no aparece todavía sólidamente inspirada en los principios cristianos. Hay algo de pagano en nuestra vida moderna que parece pedir la sacudida del dolor como ya eficaz para la regeneración cristiana.

Dolor, sobre todo, que se traduce en amor. Porque si pensamos más en el Corazón Divino, representado en la imagen que se ha elegido, en este episodio como blanco del odio secta- rio, halláremos que de sus dolores bro- taba el amor como de la roca brota el agua del manantial.

Amor y dolor cristianos...! Un día sentóse Jesucristo en la falda de una montaña. El espectáculo que desde aquellas alturas se descubría era enca- nador. La multitud que le seguía espe- raba con ansia las palabras de vida brotadas de la boca del dulcísimo Hi- jo de Nazaret. Y Jesucristo, abriendo su boca, habló, y su discurso fué el himno más hermoso que sobre el dol- or y el amor oyeron los siglos: "Bie- naventurados los pobres... Bienaventu- rados los que lloran... Bienaventura- dos los que han hambre y sed de jus- ticia... Bienaventurados los que pade- cen..." Puede darse mayor glorifica- ción del dolor o más anhelo de amor?

Pero vivimos muy alejados de aque- lla doctrina que, sin embargo, es la única verdadera y la que encierra la clave de las soluciones para los pro- blemas que atormentan a nuestra so- ciedad actual.

No sabemos si el monumento al Sagrado Corazón de Jesús desaparece- rá o no en breve de la plaza de Bélgica, pero hemos palpado bien de cerca a dónde conduce ese ataque a los senti- mientos religiosos que, bajo máscara de neutralidad, se llama hoy "el lai- cismo". Semejante neutralidad no es

sino una mentira contra la cual, en medio del dolor y en nombre de la libertad pisoteada, hemos de luchar.

No podemos resignarnos a la idea de ver destronado al Corazón de Je- sús del solio que la piedad de nuestro pueblo levantó para El. No podemos ni debemos resignarnos. Lo que fué y re- presenta un plebiscito de amor no pue- de destruirse por la voluntad de un puñado de hombres inspirados por el odio. Habríamos de conocer el resul- tado de un plebiscito desfavorable emi- tido por un pueblo que tradicionalmen- te cristiano hubiera dejado de serlo, y aún entonces nos ampararía no ya la mentida neutralidad, sino la tolerancia, que consiste en el respeto leal a la con- ciencia ajena.

Dolor sí, pero dolor fecundo; que no abate, que no esteriliza, que tem- pla las almas, que las hace fuertes, con la fortaleza interior que da las victorias definitivas.

Año jubilar

En "El Siglo Futuro" Fabio esta- blece un interesante parangón entre el año jubilar hebreo y el año jubilar cris- tiano:

Derivase, como todos saben, la pa- labra jubileo de la voz hebrea "yobel", que quiere decir bocina. Los hebreos inauguraban su año jubilar al son de sus bocinas de asta, precursoras de las trompas y trompetas de metal, y de las campanas y los cañones con que la cristiandad solía y aún suele en las naciones donde es posible, inaugurar sus grandes solemnidades. El año ju- bilar de los hebreos era el año cincuen- ta que seguía inmediatamente a cada siete años sabáticos. Así como la olim- piada griega constaba de cuatro años, y el lustro romano de cuatro, el año sabático hebreo constaba de siete. Los siete años sabáticos sumaban, pues, cua- renta y nueve ordinarios; el siguiente, el quincuagésimo, era el año jubilar. Esta cuenta comenzaba desde el año en que Josué repartió la tierra de pro- misión entre los hebreos.

En la teocracia hebrea — pueblo de constitución verdaderamente teocrática — la religión era el alma del Estado, y sus beneficios redundaban en toda la vida civil, social y doméstica. Las gracias del jubileo derivaban del or- den religioso a todos los órdenes. Es- pecialmente resplandecían en el orden

económico. Se perdonaban todas las deudas, las propiedades, que no esta- ban incluidas en poblaciones amuralla- das, volvían a sus antiguos poseedores o a sus herederos, y los esclavos reco- braban su libertad.

Transformada profundamente la economía nacional judía desde el cau- tivo de Babilonia, parece que desde entonces cayó en desuso la vuelta pe- riódica de las propiedades a sus anti- guos dueños. Pero... los esclavos re- cobraban su libertad!

El año jubilar cristiano tiene con el año jubilar hebreo la relación que tiene en sol con su erupción. Inmen- samente más espléndido y rico en mi- sericordias, redime de todas esas pe- nas que se deben a las culpas persona- les; penas con las cuales tan íntima- mente se relacionan las tribulaciones in- dividuales, las domésticas y las so- ciales; las esclavitudes que en el mun- do padecemos todos. En el año jubilar cristiano, que ordinariamente es cada veinticinco años, y extraordinariamen- te puede ser cualquier año, en que co- mo ahora lo estime conveniente el Papa, puede decirse mejor que en el año jubilar hebreo "que los esclavos recobran su libertad"...

¿Qué esclavitud es comparable con la esclavitud en que gemimos los ca- tólicos españoles? ¿Quién con más ra- zón que nosotros siente las supremas ansias de la libertad verdadera? De este año puede esperarse y la esperamos La esperanza no será defraudada si al impulso veheméntísimo de las cata- ras de misericordia divina que duran- te este año salen de "la fuente del grande abismo", en que se atesoran los méritos del Redentor, de su Madre Im- maculada y de todos los santos, no re- gateamos la cooperación, tan fácil de una buena voluntad.

Cacliquismo regocijante

Vea el lector qué Tesoro de alcalde les ha caído en suerte a los buenos ve- cinos de Castilléjar de los Ríos: De "Diario de Valencia"

Castilléjar de los Ríos es un bonito pueblecillo de la provincia de Grana- da.

Decir que este bello lugar tiene su alcalde equivaldría a considerarlo co- mo un pueblo de poco más o menos. Tiene algo más que alcalde. Tiene a su frente un presidente de Comisión gestora, para la mayor gloria y prove- cho del partido socialista, que no se chupa el dedo cuando de organizar su caciquismo se trata.

Cuyo presidente, con decir, sin que ello haga falta, que es andaluz, por afirmado ha de quedar que tiene la gracia por arrobas.

Prueba al canto. Cuando a los patronos de Castillé- jar se les ocurre poner en práctica la idea subversiva, esto es, gravemente atentatoria contra la seguridad de la República, de proporcionar ocupación y pan para sus hijos a mujeres que no militan en el campo socialista, no creáis que les hace sentir los efectos de su temeridad metiéndoles en la cár- cel, o imponiéndoles una multa o ele- vándoles la cuota en el reparto muni- cipal de Utilidades. Esos serían recur- sos demasiado "vistos" y pasados de moda.

Lo que nuestro "pajolero" presiden- te hace en tales trances equivale a al- go más original y que vamos a tener el honor de poner en conocimiento de nuestros lectores. Es a saber: llama a su presencia al patrono que desobede- ció sus órdenes, le da una escoba y quiera o no quiera ha de barrer la par- te de calle aledaña a la frontera pre- sidencial. Ved si tiene o no tiene gra- cia ese recurso, y si existe algún alcal- de en España que pueda, como nuestro hombre, tener a su disposición un cuer- po municipal de barrenderos más dis- tinguido que éste.

El señor presidente de Castilléjar tiene además la excelente cualidad de mezclar lo útil a lo bello. Ya con la calle limpia como unos cerros de oro- de suerte que se podrían comer sopas en ella, piensa y piensa bien, que la labor de asegurar unos cuantos votos para las primeras elecciones que ven- gan puede serle algún día de gran uti- lidad. ¿Cómo asegurar esos votos, vo- to al chapíro? Pues así: pasea por el campo como quien no hace la cosa; ve una cabra suelta; la coge y la mete en la cárcel. Cuando tales aprehen- siones realiza no hay quien le obligue a conceder la libertad provisional de la cabra prisionera ni por un ojo de la cara. No hay más que un medio pa- ra la libre absolución del animalito: que ofrezca su ducado votar por quien ordene el monterilla.

Las ingeniosas tretas de este hom- bre no tardarán en llegar a conocimen- to de las altas esferas gubernamenta- les, y para entonces no perdemos la es- peranza de ver al alcalde de Castilléjar rigiendo el Ministerio de la Goberna- ción.

Los fabricantes de escobas están de enhorabuena.

Atracador fatalista...

Una fuerza superior le impulsa a delinquir

Tokio. — Un individuo muy alto y de fuerza hercúlea fué detenido re- cientemente, acusado de haber atraca- do a un conductor de taxi, al que cau- só heridas de consideración y le des- pució de toda la recaudación del día.

El detenido ha declarado a la Po- licía que es una fuerza superior la que le impulsa a cometer atentados.

"Señor comisario soy tan fuerte que sin poderlo remediar pienso que con mis propias fuerzas puedo obtener lo que quiera. Nunca llevo armas, pe- ro si no tengo dinero y veo a alguien que lo tiene, el impulso de estrangul-arle para quitárselo es algo que no puedo remediar".

A pesar de esta declaración "fata- lista" el detenido será seguramente condenado a varios años de cárcel.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

- SERVICIO DIARIO DE EXCURSIONES A LOS MAS BELLOS PARAJES DE LA ISLA. PRECIO INCLUIDO TREN Y AUTO-MOVIL. AL SANTUARIO DE LLUCH. En primera clase (ida y vuelta) pesetas 11'15. En segunda clase (ida y vuelta) 8'85. A LAS CUEVAS DE MANACOR. Los días de concierto, Lunes y Miércoles el billete de segunda clase, cuesta sola- mente 7'60. En primera clase (id. id.) 10'05. En segunda clase (id. id.) 8'30. A LAS CUEVAS DE ARTA. (Todos los días menos los sábados). En primera (id. id.) 14'65. En segunda (id. id.) 12'85. (Los sábados). En primera (id. id.) 10'20. En segunda (id. id.) 8'45. A CALA RATJADA. En primera (id. id.) 17,65. En segunda (id. id.) 14'90. A ALCUDIA, POR LA PUEBLA. En segunda (billete sencillo) 4'95. En primera (billete sencillo) 4'95. A POLLENSA, POR INCA. En primera (ida y vuelta) 8'75. En segunda (id. id.) 6'15. A SAN SALVADOR (FELANTXA). En primera (id. id.) 10'20.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA

UN DIVORCIO

NOVELA POR PAUL BOURGET DE LA ACADEMIA FRANCESA. VERSIÓN ESPAÑOLA DE JUAN CHABAS

piso de la calle de Echagüe en donde yo creí y en donde ese hipócrita dis- taba de tal manera. Creí en él porque creía en sus generosas ideas. ¿He sido culpable? Contesté... Y sin esperar la respuesta pedida — de tal modo le dominaba la necesi- dad de llegar hasta el término de esta confidencia y de descargar su conciencia — continuó — con una voz que, de nuevo, se le velaba un poco: —Sin embargo, cuando salí de Cler- mont todavía no había entre ese indi- viduo y yo nada más que mi admiración y su palabrería. Los que dicen que vine a París por seguirle, mien- ten. Vine aquí para estudiar Derecho porque quería ser abogado. Y más tar- de, escribir, le digo todo. Mi tío ha- bía vivido, durante mi infancia, con una criada con quien luego se casó. Esta mujer no me quiso nunca, cuando era niña. Ya mayor, me odiaba. París significaba, pues, el caso defini- tivo de esas escenas domésticas, extre- madamente penosas. Por lo demás, yo estaba emancipada, poseía una peque- ña fortuna, y sentía una confianza gran- de en la vida... La casualidad de una herencia hizo que Meján viniese a instalarse en el Barrio Latino, po- coas semanas después que yo, para es- tudiar también leyes y dedicarse a la política. Nos encontramos. Empezó a ocuparse de mí. Yo estaba tan sola, tan perdida en esta gran ciudad, tan desertada, a pesar de mis diplomas, entre mis compañeros, y ese hombre

me conocía tan bien! Me convenció de que me amaba. ¿También en eso he si- do culpable? ¿Lo he sido de pensar que era sincero al proponerme la unión de dos existencias, para siempre a fin de colaborar juntos en los mismos traba- jos, de practicar la misma fe revolucio- naria, de constituir un hogar tal como nosotros lo concebíamos?... Cuando me fuí a vivir con él subí las escaleras de su casa con toda la sinceridad de una novia católica que traspasa el um-bral de la iglesia, con toda la gravedad de una muchacha burguesa que entra en la sala del Juzgado municipal. Ese matrimonio era tal como yo lo compren- día, tal como tal noblemente lo define Proudhon, "una justicia organizada". Ambos aportábamos a esa unión — así por lo menos lo creí — una misma vo- luntad de amarnos, una idéntica con- vicción de la solemnidad de nuestro en- lazo, un igual respeto mutuo. Cinco meses más tarde, me abandonó para ir a vivir con una muchacha del mismo barrio, y yo iba a ser madre. ¡Atréva- se usted todavía a decir que soy yo quien ha faltado al honor!! ¡Atrévase usted a decir que he mentido, que ya no merezco que se tenga fe en mí, que su respeto ha sido una locura! ¡Atré- vase!

De ciertas confidencias, más allá de las caules no se puede ir — hasta tal punto se pone en ellas toda el alma — se desprende una fuerza tan intensa de realidad, que no deja lugar a la discu- sión. Esta fuerza se apoderaba de Lu- ciano a medida que Berta hablaba, y él no trataba de oponer ninguna resis- tencia. De que su amiga le contara sus verdaderos sentimientos, de que tan la- mentable historia hubiera sucedido real- mente así y de que ella hubiera atrave- sado esta siniestra aventura tal como lo decía, con esa buena fe en sus extra- ños, él no lo dudaba, y tal evidencia hacía que su indignación se fuera tro- cando en una tristeza abrumadora que abultaba cada uno de los detalles que la estudiante iba refiriendo. Mientras ha-

blaba, él la veía tal y como había sido en su estrecho ambiente provinciano, entre sus dos educadores, embriagán- dose de teorías demasiado fuertes para ella, y tan joven, tan pura, dotada ya de aquella mirada entusiasta y sin aquella sombra de tristeza que siempre había notado en ella y que ahora se ex- plicaba. Veía su llegada a París y sus primeros apuros. ¡Ah! Si él la hubiese encontrado entonces, en vez del liberti- no cuya abominable seducción adivina- ba, esa seducción ejercida sobre una huérfana sin defensa, por medio de esa exaltación de ideas que debieron ha- cérselas sagrada, ¡cómo la hubiera pro- tegido él, cómo la hubiera sostenido y defendido!

Todos los matices de ese carácter que él había notado sin llegar a compren- derlos, ahora se aclaraban: el tesón, por ejemplo, que ponía en sus estudios de Medicina y en aquellas partes más áridas, más duras. De ese modo la muchacha combatía sus antiguos gustos: su devoción, que tanto la había daña- do, por la elocuencia, por la literatura y sus funestos prestigios. Y todo eso constituía un episodio de una existencia de mujer tan lamentable, y el contraste entre la quiebra de sus utopías y la mi- seria a que había llegado era tan bru- tal, que el corazón de Luciano sangra- ba de dolor. Ella no tenía por qué des- fiarle a que volviera a hablar como lo había hecho. Luciano la compadecía de masiado, y a ese: "atrévase usted a de- cirlo", repetido con aquella pasión raya- na en el furor, él respondió con un acento traido:

—No, no le diré más... Yo no puedo juzgar a usted. Lo creo. Todo lo que usted me dice me prueba que yo he he- cho mal en dejarme llevar hace un mo- mento por mis sentimientos, sin esperar como debía, sus explicaciones... Pero el choque ha sido tan rudo... Ya no la acuso, ni la condeno. Ahora sufro por saber lo que sé... Es como un peso que me aplasta... Si al menos usted me hu- biese hablado de es modo desde el pri-

mer día en que la conocí, o me lo hu- biese dicho alguien!.. No usted... No ha- bría creído más que a usted... Siempre me habría sentido muy desgraciado pe- ro no tanto...

—¡Ah! —gimió ella,— entonces le hubiera perdido más pronto... Eso es lo que me ha contenido siempre, ese te- rror de encontrar en usted lo que he encontrado en mi tío y en el señor An- dré, esa mengua de afecto contra la cual acabo de debatirme. Y ¿para qué? He sido cobarde; ¡Pero su amistad me era tan querida! ¡Había tantos puntos comunes en nuestro modo de pensar y de sentir! Algunas veces me decía: tam- bién sobre esto él pensará y sentirá co- mo yo, algún día... Y ¡entonces!... Ber- ta sacudió su cabeza terminando esa frase enigmática, como si quisiera rechazar la visión que volvía a tentarla. —Otras veces — continuó ella — veía distinta- mente dónde nos encaminábamos. Veía el abismo. Y a él hemos llegado. Pero el camino era demasiado dulce. Era un oasis en mi terrible desierto, en el que tendré de nuevo que resignarme a en- trar. Adiós, Luciano, le he dicho todo cuanto tenía que decirle. Esta explica- ción me ha agotado. No me siento bien. Déjeme usted. Adiós...

—Adiós — contestó el muchacho. Había tomado su sombrero y dió un paso hacia la puerta. Cuando tuvo la ma- no en el pomo de la cerradura, quedóse inmóvil algunos segundos, y luego vol- viéndose y acercándose a ella: — No puedo —dijo— separarme así, no pue- do marcharme después de las palabras que usted acaba de pronunciar y que significan que usted da por terminada nuestra amistad ¡No! No puedo... — Tuvo de nuevo un segundo de vacila- ción, y tomándole una mano que ella no tuvo el valor de retirar, dijo con voz en la que temblaba toda su pasión y toda su tristeza: — No puedo, Berta porque la amo...

Ella le escuchó con la cabeza incli- nada y la mirada fija. Sus pupilas se apagaron de pronto y una palidez pro-

funda irradió su rostro, cuyas faccio- nes se descompusieron. El ruido que la manita reprimió se velaba entre las suyas. Solo tuvo tiempo de tomarla entre sus brazos para sostenerla. Berta se des- mayaba, presa de un síncope que reve- lara la intensidad de su emoción. El muchacho la llevó hacia el estudio de van que le servía de cama a ella, y arro- dillado a sus pies empezó a llamarla por su nombre con un espanto que se trocó en apasionado enternecimiento cuando, en vez de retirar su cabeza que él sostenía con el brazo, ella la acercó hacia sus hombros como para buscar en ellos un apoyo, un asilo, una protección.

— Berta — se atrevió él a implorar — este minuto es sublime. Si usted me ama también, dígamele... ¿Me ama? — repitió él... — ¿Me ama?

— Sí — dijo ella, con una voz tan débil que él leyó más bien que escuchó esta respuesta sobre su boca tembloro- sa. Al mismo Luciano el corazón le pal- paba con sacudidas tan fuertes que le faltaba aliento para hablar. Perma- necía de rodillas y miraba aquel deli- cioso rostro en torno del cual tantos sueños había forjado, aquellas mejil- llas delgadas cuyo perfil demasiado fi- no le había tan frecuentemente inquie- tado, aquella frente que él con tanta frecuencia vio inclinarse sobre los li- bros austeros como aquellos que aún estaban amontonados sobre la mesa a algunos pasos de ellos y en cuyas pá- ginas Berta hallaba el olvido, aquellos labios tan lindamente recortados, algo abultado el inferior. Estos labios, que se habían abierto tantas veces para de- cir frases de una severidad que con- trastaba con su gracia, acababan de lan- zar los gritos más dolorosos y luego el suspiro más dulce, más rendido, en el que un alma de mujer puede exhalar su secreto... Dolorido aún por los ins- tantes atroces que acababa de atrave- sar, Luciano tenía la sensación de que perdía el equilibrio en una embriaguez en que todo se eclipsaba, excepto él y

Correos

Convocadas oposiciones para cubrir 150 plazas

La última Ley de Bases votada por las Cortes Constituyentes dispone que el sueldo de entrada para los funcionarios del Cuerpo técnico de Correos sea de 5000 pesetas con ascenso por QUINQUENIOS de 1000 ptas. Si se recapacita un momento sobre el incremento que rauda y vertiginosamente va adquiriendo todo cuanto implique una mayor facilidad y rapidez en las comunicaciones, se comprenderá que el Cuerpo de Correos es uno de los que presentan mayor porvenir para la juventud.

No es aventurado el afirmar que en años sucesivos tiene, necesariamente, el Cuerpo de Correos que ver aumentada su plantilla de un modo considerable. Los servicios que aún no están implantados en España y que ya se desenvuelven en otros países (cheque postal, cobro de efectos comerciales, suscripciones a periódicos, etc. etc) exigirán al implantarse un aumento considerable de personal.

ESTUDIE VD. PARA CORREOS!!!

Principales características de la presente convocatoria

1. Los que no tengan ningún título deberán sufrir un examen previo a base de Aritmética y Gramática. No se señala edad mínima de modo que puede asistir al examen previo con sólo, por ejemplo, 12 años. Los que aprueben el examen previo en esta convocatoria podrán concurrir a la misma y a las siguientes QUE SE CONVOCARAN ANUALMENTE, mientras tengan más de 18 años y menos de 30 sin que se les pueda exigir el sucesivo TÍTULO ALGUNO. Los ejercicios del examen previo empezarán el 1.º de Julio próximo.

A los que desean ingresar en el Cuerpo de Correos, ahora o en lo sucesivo, no tengan título les conviene presentarse en la presente convocatoria al examen previo ya que el mismo equivaldrá a un título en las sucesivas.

2. Los que tengan algún título equivalente al Bachiller Elemental o Único (Maestro, Perito Mercantil, etc. etc.) no necesitan aprobar el examen previo. — Edad: mayor de 18 años y menor de 30 años.

El primer ejercicio empezará el 20 de Julio próximo.

El segundo ejercicio empezará el 10 de Agosto próximo.

El tercer ejercicio empezará el 1.º de Septiembre.

3. Los que tengan aprobado el examen previo en convocatorias anteriores podrán concurrir a las presentes oposiciones aunque no tengan título y sin necesidad de aprobar examen previo alguno, pudiendo concurrir aunque tengan más de 30 años siempre que no pasen de 35 años.

- Preparación a cargo de:
- D. Juan Alemany Palmer, Profesor de Francés.
 - D. Juan Aleñar Ribas, Funcionario de Correos.
 - D. Pedro Canal Gamundi, Capitán de Infantería.
 - D. Domingo Fons Castillón, Licenciado en Derecho.
 - D. Bartolomé Martí Mesquida, Funcionario de Hacienda.
 - D. José María Olmos y Escobar, Profesor de Gramática; y
 - D. Jaime Ripoll Cañellas, Funcionario de Correos.

LICEO RIPOLL

La Residencia del Estudiante

Calle MARGARITA CAIMARI

(Entre Estaciones y Carretera de Inca)

Sobres comerciales

blancos y de color

EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11 y 13

Maravilloso y prodigioso invento

En ocho días los cabellos blancos tomarán su primitivo color natural y será imposible conocer que están teñidos, usando el insustituible ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO. Premiado en varias Exposiciones. Sólo tiene el cabello blanco. (Único en su clase). Se usa con las mismas manos como brillantina. No mancha. ES INOFENSIVO. QUITA LA CASPA. DA BRILLO AL CABELLO Y EVITA SU CAIDA. UN ESTUCHE GRANDE ALCANZA PARA UN AÑO DE USO. En venta todas las Perfumerías de España. Concesionario: La Florida S. A. Fbte. J. Beltrami, Av. 14 Abril 566. Barcelona.

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicaciones, esquelas mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 19



insecticida líquido * Lata azul

La Funeraria Católica

para familias católicas

Alfarería, 40

Teléfono 13-15

Lápices - Plumas - Mangos - Estilográficas - Escritanías - Cartas - Sobres
Plaguetas - Pinturas - Tarjetas - Recordatorios Primera Comunión
Pizarras - Pinceles - Lápices de colores - Escuadras - Compases
N.º 98 Libros rayados - Cartulinas para dibujo y pintura - Etc.

Calle Sindicato núm. 98

LA ESPERANZA

CABALLERO ELEGANTE

Entérese de las corbatas inarrugables de gran moda, recibidas actualmente en La Gruta.

Calcetines finísimos

Tirantes, cinturones ligas y pañuelos fantasía.

LA GRUTA — Colón 16 - Palma.



CALDO
MAGGI

LA MARCA DE CALIDAD

2 cubitos por 250s.

Prensa de copiar

Se desea adquirir una usada en buen estado.

Ofertas a Plaza Sta. Eulalia, 10.

Registro de misas recibidas y celebradas

modelo muy práctico, flexible, tamaño

15 1/2 x 10 (de bolsillo)

Precio: 0'75 pesetas

De Venta: Librería "La Esperanza" — Sindicato, 98.

Talonarios de facturas según la Ley del Timbre

Modelo americano. — Los más prácticos y económicos.

Talonarios de facturas para artículos de lujo.

Imprenta "LA ESPERANZA"

Persianas económicas

Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modernísimos adelantos.

Jorge Mestre

Despacho y taller:

Calle de Santiago Rosinol, n.º 25
plazos.

Vinos de mesa

SUPERIORES Y LICORES

"Casa Esbarranch". — Santo Cris. to, 4 bis.

Deseo profesor de latín

Escriba con precios al n.º 101. Plaza Sta. Eulalia n.º 10.

Chalets y solares

Tranvía próximo

Pinar espléndido

Alquilo y vendo

precios económicos

plazos y contado

Informes J. Ventayol

A. Alejandro Rosellé 121

Teléfono 1313 — Palma.

Muebles

Comedor de nogal estilo Jacobino y Dormitorio de caoba estilo Chimpental, fabricación propia. talleres Plaza de Toros Vieja, 7.

EL SOCIALISMO

Breve exposición y crítica de sus doctrinas económicas y morales.

por FEDERICO GROTE

Segunda edición.

Interesante folleto de 95 páginas.

DOS pesetas

De venta: Imprenta "La Esperanza"

Muebles

Existencias en Comedores, Dormitorios, Lámparas de madera y en diferentes muebles. Especialidad en muebles de estilo Mallorquín, propios para casa de campo. Fábrica y depósito, Hónderos, 72. Carretera de Lluchmayor. Palma.

Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA DE SAN JAIMÉ

Suñeriales: Morced, 5 — San Buenaventura, 58. — Desamparados, 8.

Del Extranjero

La situación política en Alemania.—Apertura del Reichstag en Postdam.—Discursos de Hindenburg e Hitler

El Gobierno portugués ha ganado el plebiscito para modificar la Constitución

La muerte del Duque de los Abruzzos.—El Presidente del Senado Italiano pronuncia un discurso necrológico

La situación política en Alemania

Hitler y monseñor Kaas

Berlín. — Hitler recibió ayer a Monseñor Kaas, presidente del partido del Centro, al ex canciller Brüning y a Stegerwald, ex ministro de Trabajo, con los cuales, según se deduce estuvo conferenciando sobre el proyecto de plenos poderes al gobierno por parte del Reichstag y para los cuales necesita los dos tercios de votos de la Cámara.

Los diarios liberales consideran esta entrevista como el principio de negociaciones oficiales entre el gobierno y el Centro.

Sin embargo en los centros gubernamentales se niega que se trate de negociaciones propiamente dichas.

Hitler pide al Centro que le dé carta blanca para esta ley de plenos poderes y no acepta transacciones, debiéndose contestar categóricamente "sí" o "no".

Hitler está dispuesto a prescindir del Centro y de los populistas si éstos le niegan sus votos en el Reichstag toda vez que como que la entrada en el Parlamento no será permitida a los comunistas y es muy probable que sus votos tendrá más que suficiente para introducir las modificaciones que estime convenientes a la Constitución.

Los jueces judíos

Berlín. — Todos los jueces israelitas de los tribunales criminales de Berlín van a ser reemplazados, desde el 1.º de abril, por otros magistrados de un espíritu más de acuerdo con las exigencias del renacimiento nacional.

El mensaje de Hindenburg

Berlín. — El mariscal Hindenburg ha dirigido a la nación un mensaje, en el que declara, entre otras cosas:

"En el día de la apertura solemne de un Reichstag que, más que ninguno de sus predecesores desde el fin de la gran guerra, se afirma partidario de un Estado nacional, que está animado de la voluntad defenderse militarmente, pienso con veneración y reconocimiento en los que cayeron por Alemania.

Saliendo de su servidumbre, Alemania se esfuerza de nuevo por reconquistar su fuerza nacional basándose en el espíritu de los que combatieron y cayeron por el pueblo y por la Patria."

Poderes dictatoriales a Hitler

Berlín. — Ha quedado redactado el proyecto de ley, que debe aprobar el Reichstag, concediendo poderes dictatoriales al Gobierno Hitler hasta el día 1 de abril de 1937.

En el caso de dimisión del Gobierno actual, caducarian esos poderes.

Hindenburg revista las tropas

Postdam. — Hindenburg ha pasado revista a las tropas de la Reichswehr y de "scutzpolizei" armados con carabinas y cascos de trinchera, a las tropas hitlerianas de asalto y a los Cascos de Acero.

Figuraban en la parada militar varias asociaciones patrióticas.

El mariscal, que saludaba con el bastón, ha sido aclamado frenéticamente.

Ha presenciado la ceremonia el mariscal von Mackensen. Estaba también una delegación austríaca.

Sociedad de Naciones

Discursos de Mcrell y Henderson

Ginebra. — La manifestación pacifista de ayer, en la que más de 5000 miembros de asociaciones de excombatientes pertenecientes a quince países, desfilaron por Ginebra y celebraron una asamblea monstruo, ha sido la recepción, hoy, de una numerosa delegación de dichas asociaciones, que no bajaría de mil personas, por el presidente de la Conferencia del desarme señor Henderson.

El acto, que se celebró en el gran salón donde acostumbran a reunirse las Comisiones de la Conferencia del

Desarme, fué presidido por el señor Henderson, a quien acompañaban el ponente de la Conferencia, Sr. Benes, el secretario general de la Sociedad de Naciones, señor Erich Drummond y el director de la Sección de Desarme de la misma, y resultó un efusivo llamamiento hecho en favor del desarme y de la paz, en el cual, los oradores y el público, sin tener que sujetarse como en las deliberaciones de la Conferencia del Desarme a consideraciones políticas y técnicas pudiendo exteriorizar sin trabas sus nobles y vehementes sentimientos pacifistas.

El presidente de la Federación internacional de ex combatientes, que agrupa, según dijo, millones de personas, leyó las conclusiones adoptadas ayer, que son las siguientes:

Arbitraje obligatorio para regular las diferencias internacionales sin recurrir a la guerra.

Igualdad de derechos y seguridad.

Desarme completo moral y material

El señor Morell, vicepresidente de la Federación internacional de Asociaciones de excombatientes, pronunció un vibrante discurso.

Hizo uso de la palabra el señor Henderson, quien dijo, entre otras cosas:

La conferencia no debe limitarse a humanizar la guerra, sino que debe su

lirarla.

Vosotros habéis venido en vista de que se prolonga la Conferencia y de acuerdo con lo que prometisteis el año pasado a proclamar que la guerra, además de brutal, es insensata e inútil y sois los más calificados para decirlo porque la habéis vivido y sufrís ahora sus consecuencias.

Aludió luego a las naturales dificultades de una Conferencia internacional tan importante como la del Desarme y en párrafos que fueron muy ovacionados, dijo que es necesario hacer toda clase de esfuerzos para lograr el desarme.

Terminó diciendo que el elocuente acto realizado por los ex combatientes en momentos críticos de la Conferencia, constituye una ayuda importante que no puede por menos de influir en sus resultados.

El acto duró cerca de dos horas.

Ciudad del Vaticano

Se anuncia la visita al Vaticano de varios soberanos y Jefes de Estado

Ciudad del Vaticano. — Circula con insistencia el rumor de que los soberanos de Italia se trasladarán al Vaticano durante las ceremonias que han de celebrarse con motivo del Año Santo.

Comenzarían así las visitas prescritas en las Basílicas patriarcales para la obtención de indulgencias.

Dicha visita sería seguida de otras que efectuarían otros soberanos y jefes de Estado.

La muerte del Duque de los Abruzzos

Los funerales

Mogadisco (Eritrea) — Se han celebrado solemnes funerales por el alma del duque de los Abruzzos, en presencia de la colonia italiana y de los jefes indígenas, así como autoridades civiles y militares.

El cuerpo del Duque ha sido enterrado provisionalmente en el cementerio católico, hasta que pueda ser trasladado a Italia.

En el Senado italiano

Roma. — El Senado ha consagrado la sesión de hoy a conmemorar el fallecimiento del duque de los Abruzzos.

Al entrar el señor Mussolini en el salón de sesiones, fué objeto de una viva manifestación por parte de los senadores, como lo había sido antes por parte de los diputados con motivo de las conversaciones italo-británicas.

El Presidente del Senado, señor Federzoni, pronunció el discurso ne-

cológico del duque de los Abruzzos, haciéndose intérprete de sus colegas para dirigir a la familia real el sentido pésame del Senado.

El jefe del Gobierno hizo seguidamente uso de la palabra para asociarse a las que había pronunciado el Presidente de la Cámara y se levantó la sesión en señal de duelo.

La política austríaca se agrava

Un discurso de Frick

Viena. — La prensa austríaca de todos los matices políticos protesta contra el discurso radiado, pronunciado en Munich por el señor Frink, el cual, según parece caúico de terroristas la política desarrollada por el gobierno Dollfus, al que según se dice "aconsejó no invitar a los "nazis" de Alemania a asumir militarmente la salvaguardia de la libertad de sus camaradas de Austria".

El contrabando de armas

Viena. — Se señala el paso por la estación de Innsbruck de dos vagones cargados de armas procedentes de Hirtenberg y que son devueltas a Italia, en virtud de la protesta de los gobiernos aliados.

Uno de dichos vagones ha quedado detenido en Innsbruck para comprobar su contenido, porque se ha comprobado que uno de los precintos había sido roto. Se han encontrado a falta siete cajas conteniendo 125 fusiles.

La dieta de Estiria

Viena. — La Dieta de Estiria ha aprobado varias mociones de carácter platónico contra el Gobierno federal que votaron los socialistas los grandes alemanes y los disidentes de la Heimwehr.

La apertura del Reichstag

Fiesta nacional. — Discurso de Hitler e Hindenburg en Postdam. — Gran entusiasmo

Berlín. — Con motivo de la apertura del Reichstag, en Postdam, el día fué declarado fiesta nacional.

Las oficinas, almacenes, escuelas y casas estaban engalanadas con la bandera hitleriana.

Después de los oficios religiosos, a los cuales asistieron Hindenburg, el Gobierno, representantes de los estados alemanes, Cuerpo diplomático parlamentario, Consejo del Imperio la Dieta prusiana, autoridades y el ex príncipe heredero de Alemania, se formó una gran comitiva, que, entre ovaciones, se trasladó a la iglesia militar de Postdam.

Hindenburg presidió la sesión, saludando al nuevo Parlamento en un breve y emocionante discurso.

Seguidamente el Canciller Hitler pronunció un discurso, poniendo de relieve los graves cuidados que pesan desde hace años, sobre el pueblo alemán.

Anunció que el Gobierno estaba dispuesto a realizar la gran obra de reorganización nacional.

En cuanto al mundo —dijo— queremos ser sinceros, amigos de la paz que curará las llagas que sufrimos todos.

Rindió homenaje a la venerable figura de Hindenburg que fué aclamado con gran entusiasmo.

Los puntos del discurso de Hitler

El canciller Hitler, en el discurso que pronunció en la ceremonia de apertura del Reichstag, indicó los fines que perseguirá el Gobierno nacional y que son:

El restablecimiento de la unidad; la uniformización del espíritu de la nación; la conservación de los fundamentos eternos de la vida nacional; la resurrección de aquellos principios que siempre constituyeron la base de la grandeza de los pueblos.

Sesión en la Opera Kroll

Berlín. — La segunda parte de la ceremonia de la apertura del nuevo Reichstag se celebró esta tarde en la Opera Kroll, cerca del edificio del Reich.

Goering tomó la presidencia y se procedió a la elección del comité.

Goering fué reelegido presidente.

El centrista Esser, el nacionalista alemán Gaef y el nacional socialista Zoerner, vicepresidentes.

Los nacional socialistas de uniforme llenaban toda la parte derecha de la sala.

El general Litzmann vestía de paisano.

Entre los espectadores se encontraban el presidente de la Reichsbank Schacht, el exkrompriz y numerosos diplomáticos extranjeros.

Al entrar el canciller fué acogido con el saludo romano por los nacional-socialistas.

Goering pronunció un breve discurso en el que hizo alusión a la tragedia que privó al Reich de su edificio.

Declaró que ahora existe una nueva representación de la nación que por primera vez trabajará y mejorará el porvenir del pueblo sin regateos patriamentarios, sin intereses de partidos sin aquellas cosas que hasta ahora han rebajado al Parlamento ante la nación.

La sesión se aplazó hasta el jueves por la tarde.

ULTIMOS TELEGRAMAS

Desde Madrid

Madrid, 22 (9'30)

NOMBRAMIENTO DE LAS JUNTAS PROVINCIALES DE REFORMA AGRARIA

Se llevará mañana al Consejo de Ministros

El ministro de Agricultura llevará al Consejo de Ministros de mañana el nombramiento de las Juntas provinciales de Reforma Agraria, para las provincias más afectadas por el problema del campo.

¿INTENTO DE ROBO EN UN CONVENTO?

Un individuo hirió al Superior

Murcia. — Un individuo llamado José Laros, habiendo saltado las tapias del convento de los franciscanos, fué descubierto por el Superior.

Dicho sujeto lanzóse contra el Superior, hiriéndole con una navaja.

EL PUEBLO DE ABANIL SE AMOTINA

El vecindario encierra al Alcalde, concejales y juez en el Ayuntamiento

Murcia. — Se rumorea que en el pueblo de Abanil el vecindario se ha amotinado, encerrando al alcalde, concejales y Juez municipal en el Ayuntamiento.

Por la madrugada el Gobernador desconocía el alcalde de lo sucedido; solo se sabe que los ánimos están excitadísimos.

Ha salido para el pueblo de Abanil la Benemérita.

SOBRE LA MUERTE DE CINCE CABALLOS POR UN ENIAMBRE DE ABEJAS

Interviene el Juzgado. — El propietario de las caballerías ha reclamado judicialmente

Alicante. — El Juzgado del pueblo de Villajovosa interviene sobre el suceso referente al enjambre de abejas que mató a once caballerías.

Se averiguó que el traslado de los enjambres se había hecho en malas condiciones, por lo cual las abejas hubieron, en número de un millón.

El propietario de las caballerías ha reclamado judicialmente.

Del Extranjero

DERROTA FRANCESA EN GEBEL-SARRO

Los franceses sufrieron muchas bajas. — Las tropas que cubrían la retirada perecieron. — Es la mayor derrota sufrida desde el año 1926

París. — La Comisión Marroquí no ha conocido hasta hoy la grave derrota que las fuerzas francesas han sufrido en alturas de Gebel-Sarro.

El 28 de febrero último los franceses sufrieron muchas bajas; once oficiales muertos, seis heridos, tres suboficiales muertos, varios heridos.

Se ignora a cuantos ascienden los soldados muertos y heridos en este ataque y los prisioneros.

Los insurrectos se hallaban concentrados en los Altos Atlas.

Los franceses les rodearon y, equivocándose en el cálculo de las fuerzas enemigas, disminuyeron la vigilancia.

Al amanecer del 28 los indígenas atacaron, en avalancha, el campamento principal, a sangre y fuego.

El heroísmo de la Legión extranjera montada y de algunos oficiales salvó una pequeña parte de los franceses.

Las tropas que cubrieron la retirada pereciendo totalmente.

Fueron enviados rápidamente refuerzos.

Es la mayor derrota sufrida por los franceses desde el año 1926.

EL PLAN MUSSOLINI

Parece que el Gobierno francés lo acepta

Roma. — Según la Agencia Hovas, durante la conferencia que celebraron ayer, en París los ministros franceses con Mac Donald, aquéllos

El Gobierno portugués gana el plebiscito para la nueva Constitución

Resultados de la votación

Lisboa. — Los resultados obtenidos a las dos de la madrugada del plebiscito en favor de la nueva Constitución redactada por el gobierno de la Dictadura, acusan 434.702 votos en favor por 4.097 en contra.

Las abstenciones son 313.304, pero son consideradas como votos en favor de la Dictadura.

expresaron su conformidad con la iniciativa tomada por Mussolini.

La Conferencia del Desarme

Ginebra. — Es posible que, en vista de las negociaciones, entabladas aplase hasta el jueves de Pascua la reunión del Comité general de la Conferencia del Desarme.

LA SITUACION POLITICA DE ALEMANIA

¿Poderes dictatoriales a Hitler?

Berlín. — El Reichstag se reunirá nuevamente el próximo jueves.

Se cree que Hitler presentará un proyecto de ley por el cual se le confieran poderes dictatoriales por cuatro años, aunque las principales garantías constitucionales relativas a personas domicilio, propiedad y libertad ya están suspendidas.

La nueva bandera nacional

Berlín. — Goehring ha informado al nuevo Reichstag que la nueva bandera nacional será la antigua bandera imperial con la cruz esvástica en el centro.

La embajada alemana en La Haya

Berlín. — Dicen de La Haya que con motivo de los actos de Potsdam, en la embajada alemana se izaron las banderas imperial y hitleriana.

En Doorn, donde reside el Kaiser no se izó bandera alguna.

Detención de un exministro

Berlín. — Ha sido detenido Herr Hermes, antiguo ministro de Substancias y de Finanzas al que se le acusa de malversación de fondos por la suma de 800.000 marcos. Hermes niega terminantemente el hecho que se le imputa.

SERVICIO DE AVIACION ENTRE INGLATERRA Y AUSTRALIA

Se inaugurará el próximo Otoño

Londres. — El Subsecretario del Aire declaró, en la Cámara de las Comunes, que está muy avanzado el estudio y preparación de la nueva línea aérea entre Inglaterra y Australia, la cual, si no sobrevienen dificultades, podrá inaugurarse a principios del próximo otoño.

BANQUERO DETENIDO

Había sido presidente del Banco Nacional de Nueva York

Nueva York. — Ha causado gran sensación la detención del banquero Mitchell, ex presidente del Banco Nacional de Nueva York.

El acusado ha tratado de burlar la ley del impuesto sobre renta.

LAS DEUDAS DE LA GUERRA

Los acuerdos tarifarios y la anulación de las deudas

Washington. — Roosevelt espera que los deudores de Norteamérica den un paso hacia los acuerdos tarifarios para la estabilización monetaria, a cambio de las compensaciones del arreglo de las deudas.

Bombones Esteva

a precios de fábrica a 2 pesetas
caja de 200 gramos.
Despacho: Plaza Juanos Colom, 7
y en la confitería "La Confianza",
Calle de Colón

Devocionarios y Recordatorios

DE PRIMERA COMUNION
GRAN SURTIDO
Librería La Esperanza, Sindicato, 98

Calendari de la cuina

(TABLA DE AYUNOS Y ABSTINENCIA)
Precio 0'15 pesetas
De Venta: Librería "LA ESPERANZA"